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1 С Т Р А Н И Ц А

Н ачалось заклю чение коллективны х  договоров. —
-Передовая.

)' На Закавказском  металлургическом  заводе подпи
сан коллективны й  договор.

У :0 Вручение  правительственных наград передовикам 
седьСкого хозяйства  Грузинской  С С Р .

2 С Т Р А Н И Ц А  . ,  .. '

В  Совете М инистров Иностранных Дел.
Обмен информацией о Китае .

3 С Т Р А Н И Ц А

Партийная ж и зн ь . —  М ощ ное средство агитации*-— 
Н а пути  к под’ему. —  П. Ш ур о в .

Рица-Авадхара. —  А, М и ронов.. ..
И зо  дня в день п о вы ш ать  темпы  д обы чи  угля .

*
4 С Т Р А Н И Ц А

Телеграммы из-за границы.
В  Академ ии наук Грузинской  С С Р .

Началось заключение 
коллективных договоров

 ̂ В  Грузди подвигая первый коллек
тивный договор. Он заключен в Руста- 
(вп между дирекцией Закавказского 
металлургического завода и заводской 
профсоюзной организацией, представ
ляющей быстро растущий рабочий 
коллектив строящегося первенца чер
вой металлургии Грузии.

Коллектив Закавказского металлур- 
гического завода очень молод- В состав 
его входят рабочие первых цехов заво
да, частично ©ступивших в строй. 
Обсуждая новый колдоговор, админи
страция и коллектив завода совместно 
разработали мероприятия, направлен
ные на успешное выполнение н пере
выполнение плановых заданий 1047 
года, на подготовку будущего метал
лургического производства, я  а улуч
шение культурно-бытовых условий ра
ботников завода.

Есть глубокий смысл в том. что 
первый в Грузии колдоговор заключен 
на Закавказском металлургическом за
воде. Рождающийся в Рустави метал
лу ргичесжий гигант олицетворяет 
индустриальную Грузию, успению 
претворяющую в жизнь новый сталин
ский пятилетний план.

Вся Советская Грузия, все ее ново
стройки и предприятия настойчиво бо
рются сейчас за успешное выполнение 
и перевыполнение плана 1947 года—  
второго года новой пятилетки. В ответ 
на призыв славных ленинградцев все 
шире развертывается социалистиче
ское соревнование за достойную встре
чу 30-й годовщины Великого Октября. 
Новые коллективные договоры будут 
действенным оружием в борьбе за 
осуществление обязательств, принятых 
в борьбе за досрочное выполнение пла
на второго года новой сталинской пя
тилетки.

Коллективный договор затрагивает 
самые насущные 'вопросы производ
ства, труда и быта рабочих и служа
щих. Являясь двусторонним обяза
тельством администрации и местных 
профсоюзных организаций предприя
тий, коллективные договоры будут 
способствовать новому под’ему социа
листического соревнования.

В подписанном на Закавказском ме
таллургическом заводе договоре на
шли отражение пенные предложе
ния рабочих, специалистов и служа
щих по вопросам производства, труда 
и быта. Проект договора широко об
суждался на пеховых собраниях и на 
заводской профсоюзной конференции. 
Обеспечить массовое и активное уча
стие в обсуждении проекта колдогово- 
ра рабочих, инженерно - технических 
работников и служащих— важнейшая 
задача всех наших партийных и проф
союзных организаций на местах.

В коддоговорной кампании исклю
чительно важна руководящая и на
правляющая роль партийных органи- 
запий. Заключению договоров должна 
сопутствовать широкая массово-поли
тическая работа, способствующая раз
вертыванию социалистического сорев
нования, новым успехам в борьбе за 
досрочное выполнение плана 1947 года.

В ближайшие дни будет подписан 
колдоговор на Тбилисской камвольно
суконной фабрике. Здесь партийная 
организация принимает иопосредставен
ное, активное участие в подготовке к 
этому, агитаторы проводят большую 
раз’яснптельную работу в цехах. За 
короткий срок на фабрике собрано 
свыше 200 предложений, касающихся 
роста производительности труда, улуч
шения культурно-бытового обслужива
ния и т. д. Проводимая массовая ра
бота нашла свое отражение в выпол
нении плановых заданий. За последний 
месяц фабрика заметно подтянулась и 
сейчас идет в числе предприятий тек
стильной промышленности, выполняю
щих план.

Инициативу и оперативность в раз
вертывании колдоговорной кампании
проявляет партийная организация за- 
вода им. Димитрова. В  цехах завода 
ведется раз'яеыптелыгая работа, раз
вернут сбор предложений, работают
комиссии, подготовляющие основные
разделы колдоговора- В средних числах 
апреля колдоговор на заводе им- Ди
митрова будет подписан.

Успешно развертывается кол.договор
ная кампания и н а  ряде других пред
приятий Тбилиси— на шелкоткацкой 
фабрике, меднопрокатном заводе и т. д., 
а также в важнейших промышленных 
центрах Грузии— на рудниках Чиату- 
ра, на шелкокомбинате и суконной
фабрике в Кутаиси и других. Партий
ные и профсоюзные организации здесь 
делают правильный упор на массо
вость, на привлечение к участию в
подготовке к заключению догошуров
рабочих, инженерно - технических ра
ботников и служащих. Поступающие 
от них пенные предложения свиде
тельствуют о том, что коллективы 
этих предприятий проявляют большую 
заинтересованность в том, чтобы 
превратить коллоговоры в действитель
но боевые, действенные хозяйствеиио- 
нодитические документы, способствую
щие успешной борьбе за досрочное 
выполнение плана 1947 года.

Кампания по заключению коллек
тивных договоров должна быть за
вершена к 1 мая. Времени остается 
очень немного. Поэтому пар
тийные, хозяйственные и профсоюз
ные организации обязаны максимально 
усилить подготовительную работу. Ми
нистерства, центральные и республи
канские профсоюзные комитеты долж
ны помогать предприятиям в устране
нии помех на пути развертывания кол- 
договортой кампании. Недопустимо то, 
что еше не все -предприятия получи
ли типовые проекты договоров и 
утвержденные годовые тцюшводетвен- 
нп-финансовые планы. Недопустимо и 
то, что не все республиканские проф
союзные комитеты Грузди оперативно 
руководят ходом кол договорной кампа
нии, в частности Республиканский ко
митет швейников, который проявил 
медлительность в этой большой работе. 
В то же время проявляет оператив
ность, например. Республиканский ко
митет шелковиков, работниц;и которо
го ведут работу на местах, часто
выезжают в районы, по-настоящем у
помогают низовым профсоюзным орга
низациям.

Заключение договоров —  серьезный 
экзамен для наших профсоюзов. Кол
договор— это основа всей профсоюзной 
работы па предприятиях. Это надо 
учесть, добиваться подлинно массового 
развертывания колдоговорной камла
нии. Надо также с первых же шагов 
действия колдотоворов обеспечить их
реализацию. Тбилисский Комитет 
К 11(6) Грузии, обсудив наедиях вопрос 
о ходе колдоговорной кампании на
предприятиях столицы Советской Гру
зии, наметил конкретные меры, на
правленные на успешное завершение 
этой важной хоэнйответно - политиче
ской^ кампании. Эти мероприятия долж
ны быть осуществлены на всех пред
приятиях Тбилиси,

Задача заключается в том, чтобы 
всл работа по подготовке и заключе
нию коллективных договоров была про
ведена на высоком уровне, чтобы пар
тийные, профсоюзные и хозяйствен
ные организации всех предприятий 
проявили в этом должную инициативу 
и оперативность, подлинную болыие- 
виетскую массовость.

Заключение коллективных догово
ров— 'большое и серьезное хозяйствен
но-политическое мероприятие, средство 
еще большего укрепления могущества 
нашей Родины и дальнейшего повы
шения благосостояния трудящихся.

Промышленность Тбилиси перевыполнила 
план первого квартала

Промышленность Тбилиси план по выпуску валовой продук
ции за март выполнила на 103,5 проц.

План первого квартала выполнен на 102 проц.

Промышленность Ленинграда перевыполнила план 
первого квартала

ЛЕНИНГРАД. (ТАС€). Подведены
итоги работы промышленности Ленин
града в марте и первом квартале 
1947 года. По выпуску валовой про

дукции мартовский план выполнен на 
110,7 проц., план первого квартала—  
на 108,7 процента.

Предприятия Министерства рыбной промышленности  
западных районов СССР перевыполнили квартальный клак

Рыбная промышленность западных 
районов ССОР перевыполнила план пер
вого квартала. Добыто около одного мил
лиона пудов рыбы сверх задания. Пред
приятия рыбной промышленности дали 
стране почти в полтора раза больше 
продукции, чем за соответствующий пе
риод в прошлом году.

Полностью развернулась весенняя 
путина на Каспии и в Азово-Черноморье,

Более чем вдвое перевыполнили квар
тальный план рыбаки У рало-Каспийско- 
Денгнйского районов. Около 10 тысяч 
центнеров судака, лета, сельди и хамсы 
ловят ежедневно рыбаки Азово-Черномо- 
рья. Вдвое больше рыбы, чем намечалось 
но плану, дают рыбаки Крыма— инициа
торы Всесоюзного социалистического 
соревнования в рыбной промышленно
сти. (ТАСС).

Пресс-конференция иностранных корреспондентов 
в Союзе советских писателей СССР

5 апреля в Московском клубе штсате- 
ле.й состоялась пресс-конференция, на 
которой присутствовали представители 
американской, английской, французской 
и польской печати.

Пресс-конференцию открыл секретарь 
Союза советских писателей СССР Б. Гор
батов, приветствовавший гостей от име
ни советской литературной обществен
ности. Б. Горбатов кратко охарактери
зовал деятельность Союза советских 
яисателей —  добровольной, творческой 
Организации, об'единяющей 3 тысячи

литераторов —  представителей всех на
родов Советского Союза.

Затем иностранные корреспонденты 
задали ряд вопросов, касающихся уча
стия советских писателей в обществен
но-политической жизни, идейной на
правленности советской литературы, ее 
преемственной связи с дореволюционной 
русской литературой.

На вопросы гостей отвечали замести
тели генерального секретаря ОСП СССР 
Р»с. Вишневский. Н. Тихонов, писатели 
Л Леонов, А. Сурков. Л. Соболев, С. Мар
шак и другие. (ТАСС).

М о с к в а , К р е м л ь

Товарищу СТАЛИНУ
Дорогой Иосиф Виесаратононяч!

Докладываем Вам, что коллекпмы 
Зуевской и Кураховской ГРЭС добились 
нового успеха: 10 и 15 марта с. г. 
ввели в промышленную экенлоатапшо 
два турбогенератора мощностью но 50 
тысяч квт.

С пуском турбогенератора 50 тысяч 
квт. Зуевской ГРЭС завершено восста
новление электростанции по турбинам 
на полную довоенную мощность в 350 
тысяч квт.

На Кураховской ГРЭС с вводом в 
экенлоатапшо турбогенератора 50 ты
сяч К1ВТ: ВЫСОКОГО ДаВЛСНИЯ МОЩНОСТЬ 
электростанции увеличена ио сравне
нию с довоенной мощностью в два 
раза.

Кураховская ГРЭС возрождена на 
базе новой техники с применением па
ра высокого давления и температуры, 
что даст возможность значительно со
кратить -расход угля на выработку 
электроэнергии.

В процессе строительства Курахов
ской ГРЭС освоены ц успешно приме
нены новые способы сварки паропро
водов и поверхностей нагрева высоко
го давления из специальных легиро
ванных сталей.

С вводом агрегатов Зуевской и Ку
раховской ГРЭС мощность электриче
ских станций Донбассэнерго по Сталин

ской области достигла 106 процентов 
довоенной, в результате в Донбассе 
создана база для полного и надежного 
обеспечения энергией шахт, металлур
гических и других предприятий наше
го родного угольно-металлургического 
Донбасса.

В 1947 году перед нами стоят 
серьезные задачи:

На Зуевской ГРЭС для полного 
использования турбинной мощности 
необходимо ввести в раб (-ту еще два 
мощных котла, закончить строительные 
работы, • привести сооружения электро
станции « полный порядок;

на Кураховской ГРЭС; необходимо 
ввести в работу еще один котел высо
кого давления, пмрозолоудаление. раз
вернут!» сооружение постоянной плоти
ны па водохранилище, ввести много 
жилищ.

В 1947 г. мы должпы освоить все 
установленное оборудование, обеспе
чить коре* гное улучшение технико- 
экономических показателей и превра
тить ' Зуевскую ГРЭС ц Кураховскую 
ГРЭС в передовые, образцовые электро
станции Советского Союза.

Заверяем Вас, дорогой Иосиф Висса
рионович, что коллектив донецких 
энергетиков не пожалеет сил и с 
честью выполнит задачи, поставленные 
перед нами в  четвертой сталинской 
пятилетке.

Управляющий Донбассэнерго И. ДОЛИНА.
Управляющий трестом «Донбассэнергострой» П. СЕМИЧАСТНЫЙ.
Гл. инженер Донбассэнерго Г. МАР АЛИН.
Гл. инженер «Донбассзнергостроя» И. К0Ц.
Директор Зугрэс Ф. ЮДИН. '  ~
Начальник строительства Кураховской ГРЭС А. ЗАМЫСЛОВ.
Директор Кураховской ГРЭС Ю. ХОХРЯКОВ.
Парторг ЦК ВКП(б) Зугрэс Г. ЛУКАНОВ.
Парторг ЦК ВКП(б) КураховГРЭС А. КУЧЕРЯВЫЙ.

!

Горловка " ; ; /  т. т. Долине, Маралину
Сталино Донбассэнергострой т. т. Семичастному, Коц 
ЗУГРЭС Сталинской т, т .  Юдину. Луканову 
Кураховская ГРЭС т. т. Замыслову, Хохрякову, Кучерявому

Поздравляю коллективы Зуевской и Кураховской электро
станций с новой производственной победой —  пуском турбоге
нератора 50 ты сяч квг. Зуевской Г Р Э С  и 50 ты сяч квт. высокого 
давления Кураховской ГР Э С .

Ваш а самоотверженная работа позволила в короткие сроки 
удвоить мощность Кураховской Г Р Э С  и восстановить по турби
нам довоенную мощность Зуевской Г Р Э С , что имеет важное зна
чение в деле дальнейшего восстановления и развития угольно
металлургического Донбасса.

В  1947 году перед коллективами строителей, монтажников 
и эксплоатационников Зуевской и Кураховской Г Р Э С  стоит серьез
ная задача ввести в работу три мощных котла, развернуть ра
боты по дальнейшему расширению Кураховской Г Р Э С , а также  
обеспечить полное освоение введенного оборудования и превра
тить Зуевскую  и Кураховскую  электростанции в образцовые.

Ж елаю  успехов в вашей дальнейшей работе.
И. С ТА Л И Н .

На Закавказском металлургическом заводе 
подписан коллективный договор

От нашего руставсного корреспондента
5 апреля на конференции рабочих, 

инженерно-технических работников и 
служащих Закавказского металлурги
ческого завода был обсужден и принят 
коллективный договор между дирек
цией завода и профсоюзной организа
цией.

Заключению договора предшествова
ла большая подготовительная работа. 
В цехах, сменах и бригадах проходило 
обсуждение типового договора, при
сланного Центральным комитетом 
профсоюза рабочих черной металлур
гия Центра и Министерством черной 
металлургии СССР.

25 марта на заседании завкома был 
рассмотрен проект типового колдоговора 
и утверждена специальная комиссия, 
в которую вошло 25 представителей 
дирекции и профсоюзного актива.

На первом своем заседания комиссия 
по составлению колдоговора раздели
лась на подкомиссии— каждая ио ос
новным разделам колдоговора.

Подкомиссию по разработке органи
зационно - технических мероприятий, 
обеспечивающих выполнение производ
ственного плана, возглавил замести
тель главного механика заиода тов- 
Добролежин; по охране труда и техни
ки безопасности— заместитель началь
ника механического цеха тов. Левчен
ко, но культурно-бытовым вопросам —  
проф работай к тов. Чантуция и т. д.

Когда подкомиссии закончили рлз- 
работку разделов коллективного догово
ра, состоялось расширенное заседание 
завкома совместно с дирекцией завода.

Обсуждение проекта колюговора по- 
»сюду проходило с большим лод'емом.

Па цеховых собраниях впосилось мно
го ценных дополнений. В механиче
ском цехе станочники тт. Гальперин и 
Белоусов предложили обязать админи
страцию завода организовать столовую 
для молодых рабочих, по месту их жи
тельства в новых домах Рустави, по
строить на берегу Куры водную стан
цию и м районе вспомогательных це
хов— спортивную площадку. Их пред
ложения были внесены в колдоговор.

В кузнечном цехе было «несено 
предложение —  сдать в эксплоатацию 
временную котельнущ и млзутохрани
лище па два месяца раньше срока. В 
раздел «Об охране труда» кузнецы 
предложили внести пункт, обязываю
щий дирекпяю завода установить пять 
вентиляторов ЦАГИ для обдувки рабо
чих мест, обеспечить кузнецов гази
рованной водой и организовать беспе
ребойную работу душевых. Эти предло
жения та!,-же были внесены в левый 
колдоговор.

Много ценных предложений, помо
гающих повысить ироиздодительноеть 
труда, внос коллектив пеха металло- 
конструкций. Среди них: установка
кулачконо -правильно - штамповочного 
пресса, заблаговременная выдача наря
дов па руки, организация квалифика
ционной комиссии в цехе и т. д.

После заводской конференции, на 
которой колдоговор был обсуягден и 
одобрен с принятыми предложениями 
и дополнениями, 7 апреля в оконча
тельно отредактированном виде коллек
тивный договор подписали: директор 
Закавказского металлургического заво
да тов- Гомелаури и председатель зав
кома тов. Инашвпли.

На предприятиях Кутаиси
КУТАИСИ. (Наш корр.). На пред

приятиях Кутаиси развертывается под
готовка к заключению коллективных 

-договоров-
Состоялось расширенное совещание 

на ш едко комбинате. Председатель Рес
публиканского комитета профсоюза ра
бочих шелковой промышленности Гру
зин тов- Цагарейшвили ознакомил 
участников совещания с типовым 
проектом договора, с задачами подго
товительной кампании. Собрания, по
священные заключению колдоговора, 
были затем проведены но отдельным 
предприятиям и цехам комбината.

Во всея цехах организован сбор 
предложений. Ужо поступило свыше 
200 предложений от рабочих, инже
нерно-технических работников и слу
жащих. Большинство предложений за
трагивает вопросы улучшения техно
логических процессов. повышения 
производительности труда, культурно- 
бытового обслуживания. Цепные пред

ложения внесли ткачиха - стахановка 
т. Б. Ииколейшвили, начальник кру
тильне - подготовительного цеха т. 
Г. Годабрелидзе, начальник ткацкого 
производства т. А. Царцидзе, подмастер 
т. II. Дзодзудлинили и другие работни
ки комбината.

Успешно проходит подготовка к за
ключению колдоговоров па сукопной 
фабрике- Здесь уже поступило 73 
предложения. В цехах фабрики агита
торы проводят большую раз’яс.иитель- 
II} ю работу.

Не везде, однако, па предприятиях 
Кутайся развернули должную подготов
ку к предстоящему заключению кол
договоров. На заводе шахтного обору
дования и литопон ном заводе это дело 
поставлено неудовлетворительно, и под
готовительные работы развернуты не
достаточно. Профсоюзные организации 
этих предприятий не проявляют долж
ной инициативы и «ждут директив».

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской С С Р  т. Г . Ф . Сугуруа 
вручает орден Ленина и золотую медаль «Серп и молот» Герою Социали
стического Труда председателю колхоза имени Кирова селения Архилоскало 

Цителцкаройского района тов, И. А. Кавтарадзе.
Фото М . Квирикашвили.

Вручение правительственных наград 
передовикам сельского хозяйства 

Грузинской ССР
Вчера в Президиуме Верховного 

Совета Грузинской ССР состоялось 
торжественное вручение правитель
ственных наград передовикам сельско
го хозяйства Грузинской ССР.

Секретарь Президиума Верховного 
Совета Грузинской ССР тов. В. Я. 
Эгпаташвили огласил Указы Прези
диума Верховного Совета Союза ССР 
от 19 марта 1947 года о присвоении 
звания Героя Социалистического Тру
да передовикам сельского хозяйства 
республик, краев и областей за полу
чение высоких урожаев, и о награж
дении орденами СССР за получение 
высоких урожаев пшеницы, ржи. ку
курузы, сахарной свеклы и хлопка.

По поручению Президиума Верхов
ного Совета Союза ССР тов. Г. Ф. 
Стуруа вручает орден Ленина, золо
тую медаль «Сери и Молот» и грамо
ту о присвоении звания Героя Социа
листического Труда председателю кол
хоза имени Кирова Цителцкаройского 
района И. А. Кавтарадзе. Затем орде
на Ленина, золотые медали «Серп и 
Молот» и грамоты о присвоении высо
кого званпя Героя Социалистического 
Труда вручаются бригадиру колхоза 
имени Кирова Цителцкаройского райо-

С. С. Кобаидзе, бригадиру колхоза 
«Комупизмис гзит» Цителцкаройского 
района И. А. Меликшпвили, звенье
вой колхоза «Мнатйби» Каснского 
района С. А. Маридашвили.

Ордена Ленина были вручены 
звеньевой колхоза имени Молотова 
Качфетского района П. 3. Датунашви- 
ли, бригадиру колхоза имени Жданова 
Цителцкаройского района И. Г. Ма- 
тешвили, председателю колхоза имени 
Жданова Цителцкаройского района 
П. И. Пиросмапаптвили, звеньевому 
колхоза имени Берия Мцхетского 
района III. А. Лашаури.

Ордена Трудового Красного Знамени 
были1 вручены бригадиру колхоза име
ни Тельмана Сагареджойокого района 
В. В. Месхи, бригадиру колхоза име

ни Кирова Пптелпкаройского района 
А. М. Окбаидзе, бригадиру колхоза 
имени Кирова Цителцкаройского 
района А. И. Сетури. бригадиру кол
хоза «Ахали - Нхаро» Кварельского 
района М. К. Сепаптвили, председате
лю колхоза «Ахали - Цхаро» Кварель
ского района А. Г. Сепашвплп и 
бригадиру колхоза имени Сталина 
Болннсского района П- В. Чохонели- 
дзе.

Тов. Г. Ф. Стуруа горячо поздравил 
награжденных с высокой правитель
ственной наградой.

—  Партия и правительство, —  ока
зал тов. Стуруа, —  высоко оценили 
трудовые подвиги передовых людей 
советской деревпи. Эта высокая оцен
ка, данная нашей партией, прави
тельством, великим вождем и учите
лем советского народа товарищем 
Сталиным, поднимет колхозное кре
стьянство на повые славные трудовые 
подвиги. Задача состоит в том, что
бы оправдать высокую награду даль
нейшей добросовестной, высокопро
изводительной работой. Ио недоста
точно, чтобы хорошо работали только 
награжденные товарищи. Надо, что
бы они всемерно распространяли свой 
богатый опыт, чтобы все колхозники 
и колхозницы подтянулись ю  уровня 
передовиков. Нет сомнения, что на
гражденные товарищи выполнят эту 
задачу и тем самым оправдают дове
рие партии, правительства, отпа и 
учителя народа— великого Сталина.

Провозглашенная тов. Стуруа здра
вица в честь товарища Сталина встре
чается долго пе смолкающими, бурны
ми аплодисментами.

В ответном  ̂слове бригадир колхоза 
имени Сталина Болнпсского района 
тов. Чохопелиззе от имени награж
денных горячо благодарил партию, 
правительство, товарища Сталина за 
высокую награду и обещал добиться 
сте  более высокого урожая в 1947 
году.

В ответ на высокие награды
По телефону от нашего корреспондента

Укая Шюйндпума Верховного Совета 
СССР о присвоении ввания Героя Со
циалистического Труда и награждении 
орденами и медалями работников сель
ского хозяйства вызвал среди колхоз
ников артели «Дзмоба» селения Каслги 
Каснского района, большой ■црудовой 
под’ем.

Звеньевая тов. 0. Русашвили обя
залась получить с гектара 80 центне
ров кукурузы и 850 центнеров сахар
ной свеклы и вызвала на соревнова
ние звеньевую тов. Н. Саоиашвнли.

Взяли обязательство ц другие кол
хозники.

Колхоз включился во Всесоюзное 
соревнование п обязался получить в 
нынешнем году с каждого из 30 гек
таров но 100 центнеров кукурузы, а 
с остальных 110 гектаров —  по 50 
центнеров, с 20 гектаров по 850 
центнеров сахарной свеклы, а с осталь
ных— по 600.

Колхоз «Дзмоба» вызвал на сорев
нование колхоз имени Сталина селения 
Квемочала.

Колхоз «Дзмоба» уже закончил сев 
свеклы, колосовых культур, трав и 
ранних овощей. Закончены также ре
монт оросительной сети и работы пе 
уходу за виноградниками.

Соревнование колхозов
По телефону от нашего корреспондента

Поля и плантации артели имени 
Чзрквиани селения Чхорто.та граничат 
с землями колхоза-миллионера имени 
Ленина селения Окуми. Оба колхоза— 
передовые в Гальском районе, Они 
всегда соревновались за высокий уро
жай табака, чая л кукурузы. Сорев
нуются не только артели в пвлем, но 
также бригады и колхозники.

В Окумском колхозе славится высо
ким урожаем чая стахановка Лайсо 
Булисксрия. В прошлом году она собра
ла с участка в 0.5 гектара 8.950 ки
лограммов зелепого чайного листа. В 
артели селения Чхортоли о ней сорев
нуется молодая колхозница депутат 
Верховного Совета Абхазской АССР 
Екатерина Чптанава. В прошлом году 
ока собрала с участка в 0,5 гектара 
8.126 килограммов чайного листа. Р» 
этом году тов. Чптанава решила со
брать с своего участка 11.000 кило- 
11» а мм ов листа.

Тов. Чптанава вкладывает мпого 
труда в обработку чайной плантации, 
привела свой участок в  образцовое со
стояние. Тщательная перекопка почвы, 
своевременное внесение удобрений, за
ботливый уход за каждым кустом

обеспечили обильную вегетацию чая. 
Ее участок часто посещают колхозни
цы, учась V нее, как завоевывать вы
сокий урожай.

В колхозе уже закончена под
готовка почвы для сева куку
рузы и посадки табака. Освоено 50 
гектаров целины. В хорошем состоянии 
табачное рассадочное хозяйство. Иод 
руководством опытного табаковода 
Иосифа Келидзе колхоз вырастил боль
шое количество рассады— ее хватит
не только для обесценения своих нужд, 
но и для . соседних артелей.

Колхозники готовятся к сбору чай
ного листа. Кроме имеющихся 120 
корзин, для сбора листа изготавливают
ся еще 50.

В этом году в артели значительно 
возросло чпело стахановских уча
стков. В соревнование за повышение 
урожая чая. табака и кукурузы вклю
чились 80 колхозников и колхозниц. 
Колхозники Мушнп Гарнелия, Кики 
Миквабая. Виктор Берд зелия, работая 
по методу знатного бригадира окум- 
ского колхоза имепп Ленина Чохолл 
Квачахия, обязались получить по 700 
пудов кукурузы с гектара.
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В Совете Министров Иностранных Дел
Заседание 5 апреля

Председательствовал Д. Марпгалл.
В  порядке дня стоял доклад Координа

ционного комитета о форме и об’еме 
временной политической организации

Германии. Этот доклад был представлен 
Координационным комитетом в письмен
ном виде. Министры приступили к об
суждению доклада но параграфам.

О центральных германских 
административных департаментах

По первому параграфу доклада Коор
динационного комитета —  о централь
ных германских административных де
партаментах— представлено согласован
ное предложение делегаций ООСР, США 
и Великобритании. Это предложение 
гласит:

«Совет Министров Иностранных Дел 
поручает Союзному Контрольному Сове
ту в кратчайший срок в качестве пер
вого шага к образованию временного 
германского правительства учредить, в 
соответствии с решением Берлинской 
конференции, центральные германские 
административные департаменты по фи
нансам, промышленности, транспорту, 
коммуникациям, внешней торговле, а 
также по продовольствию и сельскому 
хозяйству».

Французская делегация внесла особое 
предложение по этому вопросу. Первый 
пункт французского предложения _в ос
новном совпадает с формулировкой, со
гласованной другими тремя делегациями. 
Второй пункт французского предложения 
предусматривает, что центральные гер
манские департаменты будут находиться 
под наблюдением я руководством четы
рехсторонних органов Союзной Контроль
ной власти. Третий пункт французского 
предложения обусловливает, что каждый 
центральный департамент будет нахо
диться под руководством германского 
исполнительного комитета, состоящего 
из представителей различных земель, 
председатель которого будет обладать ис
полнительной властью для выполнения 
решенйй. принятых большинством коми
тета. Наконец, четвертый пункт фран

цузского предложения сводится к ого
ворке о том.-что обсуждаемые положения 
относительно центральных администра
тивных департаментов не должны рас
пространяться на территорию Саара и не 
должны предопределять будущий режим 
Рура и Рейнской области.

После обмена', мнениями Министры 
, пришли к заключению, что первые два 
пункта французского предложения 
приемлемы, третий подлежит обсужде
нию. а четвертый —  следует рассма
тривать как особую оговорку француз
ской делегации. Было решено передать 
вопрос о центральных германских адми
нистративных департаментах Коорди
национному комитету для дальнейшего 
рассмотрения.

Затем был рассмотрен вопрос о руко
водстве центральными германскими ад
министративными департаментами со 
стороны Контрольного Совета и о взаи
моотношениях с властями земель. Этот 
вопрос был полностью согласован пред
ставителями четырех делегапий в Коор
динационном комитете и не вызвал воз
ражений на Совете.

Последний пункт первой части докла
да касается взаимоотношений между 
центральными административными де
партаментами и командующими оккупа
ционными зонами. По этому вопросу в 
докладе изложены три различные пред
ложения: советское, американско-бри
танское и французское. Обсудив эти 
предложения. Министры вернули их в 
Координационный комитет для нового 
изучения.

О германском Консультативном совете
Вначале был рассмотрен вопрос о да

те образования Консультативного совета.
Представители делегаций в Координа

ционном комитете но смогли достигнуть 
согласованного решения, в результате 
чего в докладе были изложены три раз
личные предложения. Министры пришли 
к единодушному решению, установив, 
что Консультативный совет будет создан 
через три месяца после организации 
центральных германских департаментов.

Затем перешли к обсуждению вопроса 
о составе Консультативного совета.

По этому вопросу советская делегация 
внесла в Координационный комитет 
предложение о том чтобы Контроль
ный Совет образовал германский Кон
сультативный совет из представителей 
земель, политических партий, профсою
зов и других демократических антифа
шистских организаций.

Британская делегация выразила готов
ность согласиться с любым составом 
Консультативного совета при условии, 
что в нем будут представлены полити
ческие партии и профсоюзы числом не 
больше, чем в нем будет представителей 
земель. При этом британская делегация 
заявила, что она предпочитает, чтобы 
представительство в Консультативном 
совете, примерно, отражало различие 
политических мнений в стране, как это 
отразилось в голосованиях при выборах 
в землях.

Американское предложение заключа
ется в том, чтобы в Консультативный 
совет вошло по одному представителю от 
каждой из существующих земель и. 
кроме того, равного числа «совместных 
представителей демократических поли
тических партий и свободных профсою
зов». .

Согласно французскому предложению, 
Консультативный совет должен состоять 
и? представителей каждой из земель, 
назначенных либо правительственными 
органами, либо ландтагом. Французское 
предложение указывает также, что 
Консультативный совет может консуль
тироваться с политическими партиями и 
П]юфсоюзами.

Мотивируя французское предложение, 
Ж. Бидо заявил, что в качестве пред
ставителей ландтагов в Консультатив
ный совет войдут представители демо
кратических партий. Па этом основании 
французская делегация считает излиш
ним дополнительное представительство 
демократических политических партий в 
Консультативном совете. Однако она не 
возражает против того, чтобы Консуль
тативный совет, в свою очередь, кон
сультировался с политическими партия
ми и профсоюзами.

Коснувшись предложения, сделанного 
французской делегацией. В. М. Молотов 
выразил сомнение в целесообразности 
этого предложения.

Согласно французскому предложе
нию, —  заметил В. М. Молотов, —  
Контрольный Совет будет консультиро
ваться с Консультативным советом, в 
состав которого входят только пред
ставители земель. В свою очередь. Кон
сультативный совет будет консультиро
ваться с демократическими партиями и 
профсоюзами. Получается сложная дву
ступенчатая система консультаций. Та
кая сложность в системе консультаций 
ничем не оправдывается.

Господин Бидо считает. —  продол
жал В. М. Молотов, —  что представи
тельство от земель отразит и представи
тельство от партий. Однако это не сов
сем так. Выборы в ландтаги проходили в 
таких условиях, когда в ряде случаев 
меньшинство избирателей, и при том 
даже значительное меньшинство, не по
лучило соответствующего представитель
ства в ландтагах.

Нам уже приходилось говорить о том, 
что избирательная механика извратила 
положение в отношении количества ман
датов, полученных па выборах отдель
ными партиями в западных зонах. 
Есть партии, которые получили в не
сколько раз меньше мандатов в ланда- 
ги. чем это соответствовало числу по
данных за нпх голосов. В результате 
этого оказались обиженными те партии, 
которые в западных зонах получили 
меньшинство голосов на выборах в ланд
таги. Следовательно. представительство 
от ландтагов в Консультативном совете 
не может правильно отразить представи
тельство от демократических партий, а. 
значит, пе может дать правильного пред
ставительства от паселения. Поэтому 
советская делегация не может согла
ситься с французским предложением.

Необходимо, чтобы в состав Консуль
тативного совета были включены пред
ставители демократических партий и 
свободных профсоюзов. Это признали и

британская и американская делегации, 
предложения которых близки *руг к
ДРУГУ.

Предложения обеих этих делегаций 
сводятся к тому, чтобы число представи
телей от партий и профсоюзов не превы
шало общего количества представителей 
от земель. Таким образом, как британ
ская, так и американская делегация 
признали необходимым включение в 
Консультативный совет представителей 
демократических партий и свободных 
профсоюзов. Для того же, чтобы пред
ставительство демократических партий 
получило правильное отражение в Кон
сультативном совете, следовало бы. по 
крайней мере, признать, что представи
тели земель и представители демократи
ческих партий были 5ы в равном коли
честве включены в Консультативный 
совет.

Мы все признали также необходи
мым консультироваться с профессио
нальными союзами. Это вполне есте
ственно. В Германии рабочие и слу
жащие составляют больше половины 
населения. Профсоюзы являются наи
более крупной демоюратичес.ий органи
зацией Германии. При таком положе
нии для осуществления задач демокра
тизации Германии следует серьезно 
считаться с профсоюзами. Вот почему,1 
кроме равного представительства зе
мель и партий, необходимо включить в 
Консультативный совет представителей 
свободных профсоюзов. Это поможет 
лучше отразить мнение беспартийных 
рабочих и служащих. Представитель
ство профсоюзов, об’единяющпх, в 
большей части, беспартийных рабочих 
и служащих, поможет работе Консуль
тативного совета.

Важно, наконец, привлечь и Кон
сультативный совет представителей 
других антинацистских организаций.

В Германии сейчас немало людей, 
которые еще не являются определен
ными сторонниками той или иной демо
кратической партии, но хотят порвать 
с позорным периодом господства# гит
леризма. Эти люди нередко вступают 
в те илп другие ■ создавшиеся в по
следние два года антинаштстские де
мократические организации. Надо, 
чтобы представители этих антинатшет- 
ских организаций были включены в 
Консультативный совет.

Хорошо, что мы все признали не
обходимость консультироваться с проф
союзами. Но профсоюзы отражают, 
главным образом, голос рабочих и слу
жащих. Пни не представляют кресть
ян. Между тем. есть организации, как 
например, организация крестьянской 
взаимопомощи, которая об’едшяет кре
стьян, получивших землю в ' результа
те земельной реформы и которая мо
жет выразить мнение значительных 
крестьянских кругов Германии. Жела
тельно, чтобы подобные крестьянские 
организации приняли участие в Кон
сультативном совете.

Женщины в Германии играют те
перь значительно более активную роль 
в общественной жизни, чем раньше. 
«Демократический женский союз Гер
мании», который недавно имел обще- 
гермя некий с’взд, должен получить 
представительство в Консультативном 
совете. Это поможет Консультативно
му совету лучше выразить мнение ши
роких общественных кругов.

«Культурбувд» (Культурный союз 
демократического обновления) являет
ся широко известной в Германии ор
ганизацией прогрессивной интеллиген
ции. Участие представителей такой ор
ганизации весьма желательно в Кон
сультативном совете.

Таким образом, когда мы говорим о 
привлечении антинацистских органи
заций в Консультативный совет, мы 
говорим не о каких-то случайных или 
мало авторитетных организациях. 
Названные мною для примера орга
низации, как и некоторые другие ан- 
тйнацистские организации, имеют оп
ределенный общественный вес в Гер
мании. Дело идет о крупных антина
цистских общественных организациях 
Германии, которым следует дать место 
в Консультативном совете.

Советская делегация вносит на рас
смотрение Совета Министров Ино
странных Дел следующее предложение:

Консультативный совет должен со
стоять из равного количества предста
вителей от демократических партий и 
земель, а также из представ и теле й 
свободных профсоюзов и других круп
ных антшкшиегг.к.их организаций.

Д. Маршалл заявил, что делегация 
Соединенных Штатов Америки готова 
принять французское предложение по 
вопросу о . составе Консультативного 
совета, высказываясь за то, чтобы в 
Консультативном совете были пред

ставлены лишь органы управления зе
мель или ландтаги, а представители 
политических партий и профсоюзов 
привлекались лишь для консультации. 
Маршалл сослался на конгресс США, 
где комитеты конгресса выслушивают 
представителей разных организаций.

3. Бевин высказался за принятие в 
принципе предложения французской де
легации о Консультативном совете.

Высказываясь по поводу замечаний, 
сделанных в ходе дискуссии, В. М. 
Молотов заметил, что как ландтаги, 
так и политические партии, а также 
профсоюзы и другие антинацистские 
организации,— каждая имеет свое на
значение. В вопросах местного управ
ления ландтаги и их представители 
играют, конечно, решающую роль, но 
в тех случаях, когда требуется отра
зить общественное мнение германского 
народа, представители ландтагов пол
ностью его не отражают п не могут 
полностью отразить. Поскольку сейчас 
дело идет о Консультативном органе 
общегерманского характера, следует 
предоставить место в этом органе не 
только представителям ландтагов, но и 
представителям демократических пар
тий, профсоюзов, культурных, кре
стьянских и других крупных обще
ственных организаций Германии. В 
этом случае можно было бы рассчиты

вать на правильное представительство 
общественного мнения демократической 
Германии. Представителя ландтагов за
нимаются дгреим у щественно местными 
делами и хорошо знают, главным об
разом. вопросы отдельных земель или 
отдельных нровщщий. Но этого недо
статочно. Здесь нужны и представите
ли общегерманских демократических 
организаций, поскольку дело идет об
общегерманских делах, о Германии в
целом. Весьма важно, чтобы эти ор
ганизации были должным образом 
представлены в Консультативном со
вете.

Советская делегация не предлагает 
создать какое-то многочислени*е со
брание пз представителей немецких 
организаций. Но советская делегация 
считает желательным, чтобы в Кон
сультативном совете были представле
ны все основные демократические ор
ганизации. Это поможет лучше узнать 
общественное мнение германского на
рода п. вместе с тем. окажет веем нам 
помощь в проведении мер. необходи
мых для осуществления задач демо
кратизации Германии,— закончил В. М. 
Молотов.

Министры решили вернуть вопрос 
о составе Консультативного совета в 
Координационный комитет на новое 
рассмотрение- (ТАСС)-

Новые предложения о текущих 
репарационных поставках

В п оследине дни Совет Министров 
Иностранных Дел уделил большое вни
мание вопросу об экономическом един
стве Германии, репарациях и плану 
уровня германской промышленности. 
При этом подробно обсуждался вопрос о 
репарациях из текущих поставок гер
манской промышленности.

Французская делегация в ряде доку
ментов выразила свое согласие с тем, 
чтобы репарации с Германия взима
лись также и за счет товаров теку
щего производства. Французская деле
гация считает, что выработка про
граммы репараций из' текущего произ
водства не должна, однако, создавать 
возможности для увеличения военного 
потенциала Германии и не должна ве
сти к  сокращению экспорта герман
ского каменного угля во Францию.

На одном из последних заседаний 
государственный секретарь США— г-н 
М артам вделал новое заявление по 
вопросу о репарациях. В заявлении 
г-на Маршалла указывается, что, по
скольку предполагаемый пересмотр уров
ня германской ' промышленности при
ведет к сокращению количества обо
рудования, подлежащего из’ятюо в

счет репараций, американская делега
ция согласна поручить своим экспер
там изучить вопрос о возможности 
репарационных поставок за счет теку
щего производства. При этом амери
канская делегация указала, что репа
рации из текущей продукции не долж
ны вести к увеличению оккупацион
ных издержек или замедлять выполне
ние Германией других обязательств 
(уголь и др.) перед союзниками.

В своих последних замечаниях по 
этому же вопросу британский министр 
иностранных дел г-и Бенин сообщил, 
что он пе исключает возможности пе
ресмотра вопроса о репарациях на бо
лее поздней стадии. Однако британ
ская делегация высказалась « том 
смысле, что Германии не будет вме
нено в обязанность осуществлять ре
парационные поставки из текущего 
производства, пока Германия не до
стигнет сбалансированной экономики 
и пока оккупирующим державам не 
будет обеспечена уплата тгроизведен- 
вых ими расходов в Германии.

Эти вопросы теперь широко об
суждаются в английской и американ
ской печати.

Обмен информацией о Китае

На совещании Заместителей Министров 
Иностранных Дел по австрийскому 

I вопросу
На заседании Заместителей Мини

стров Иностранных Дел по Австрии 
4 апреля продолжалось, обсуждениз 
статьи, касающейся германских ак
тивов в Австрии.

Продолжительная дискуссия развер
нулась вокруг вопроса о статуте гер
манских активов в Австрии. Однако 
Заместители решили оставить вопрос 
открытым.

На заседании обсуждался также во
прос о порядка разрешения споров, 
касающихся германских активов в 
Австрйп.

В итоге Заместители поручили эко
номическому комитету изложить ре
зультаты дискуссии по статье о гер
манских активах в Австрии. (ТАСС). 

*  *  *
5 апреля на заседании Заместите

лей Министров Иностранных Дел по 
Австрии обсуждались некоторые эко
номические статьи австрийского дого
вора, предварительно рассматривав
шиеся комитетом экономических экс
пертов. Эти статьи касаются соб
ственности. прав и интересов граждан 
Об’едяненных напий.

Французская' делегация в своем 
предложении требует компенсации за 
ущерб. нанесенный собственности 
граждан Об’единенных напий на тер
ритории Австрии, в размере двух 
третей суммы, необходимой для при
обретения аналогичной собственности
или возмещения понесенного ущерба.

Делегация США, ( в свою очередь, 
предлагает записать в договор пункт, 
обусловливающий, что в отношении 
компенсации за причиненный ущерб 
граждане Об’единенных напий не бу
дут поставлены в условия, -худшие, 
чем австрийские граждане.

Делегапия Соединенного Королев
ства изменила свое первоначальное 
требование о двух третях компенса
ции за ущерб и внесла новое предло
жение об урегулировании вопроса о 
компенсации за ущерб собственности
путем двусторонних переговоров меж
ду соответствующей страной Об’еди
ненных напий и Австрией. Новое 
предложение делегации Соединенного 
Королевства—'весьма неопределенное в 
отношении размера компенсации и 
может быть истолковано при практи
ческом применении, как требование на 
полную компенсацию.

Советский представитель напомнил, 
что при выработке проектов мирных 
договоров с Италией, Румынией. Бол
гарией и другими странами советская 
делегация придерживалась того мне
ния, что процент возмещения за
ушерб. нанесенный собственности 
Соединенных напий, должен быть 
невысоким, так. как собственники из 
стран Об’елиненяых папий не могут
быть поставлены в лучшие условия в 
отношении компенсации, чем, напри
мер. собственники в Советском Союзе, 
которые получают лишь небольшой 
процент возмещения за ущерб в фор
ме репараций. Что касается Австрии, 
то известно, что Советский Союз со 
своей стороны не выдвигает никаких 
требований о компенсации за ущерб 
собственности и не считает возмож
ным поддерживать предложения 
французской к британской делегаций

о размере компенсапии за ущерб, на
несенный собственности граждан дру
гих Об'единенных наций на террито
рии Австрии. Однако в интересах до
стижения соглашения по этому во
просу советская делегапия не имеет 
возражений против предложения деле
гации США.

Представители французской и бри
танской делегаций продолжали на
стаивать на своих предложениях.

Заместители Министров не достигли 
соглашения и решили доложить Со
вету Министров о точках зрения от
дельных делегаций. (ТАСС).

Как уже сообщалось. В. М- Молотов 
согласился с предложением Д- Маршал
ла представить друг другу к 1 апреля 
письменную информацию относительно 
выполнения Московского соглашения о 
Китае и направить копии текстов та
кой информации китайскому прави
тельству.

На-днях Д. Маршалл прислал 
В. М. Молотову свое письмо по этому 
вопросу, в котором, сославшись на два 
заявления Трумэна, сделанных в конце 
1945 года и в конце 1946 года, сооб
щил, что в течение истекшего периода 
вооруженные силы Соединенных Шта
тов оказали существенную помощь и 
деле репатриации из Китая на родину 
приблизительно 3 миллионов японцев. 
При этом Маршалл упоминает, что у 
него нет сведений о 700 тысячах 
японцев, захваченных советскими 
войсками в Маньчжурии (хотя, как из
вестно из опубликованных официаль
ных советских данных, в Маньчжурии 
было взято в плен около 600 тысяч 
японцев и с конца 1946 года уже 
происходит репатриация этих военно
пленных по плану, согласованному с 
генералом Макартуром. командующим 
оккупационными американскими войс
ками в Японии. —  Примечание редак
ции)-

Далее в письме Д- Маршалла указы
вается. что 29 января 1947 года пра
вительство Соединенных Штатов зая
вило о решении прекратить свое уча
стие в Комитете трех, который был 
создан в Чуньпине с целью прекраще
ния военных действий в Китае, а так
же о своем одновременном решении 
прекратить участие в Исполнительном 
Штабе, который был создан в Пекине 
Комитетом трех с целью наблюдения 
за выполнением соглашений о прекра
щении военных действий и демобили
зации и реорганизации вооруженных 
сил в Китае. При этом указывается, 
что одновременно было сделано заяв
ление относительно вывода частей мор
ской пехоты, задачей которых было 
обеспечение безопасности американ
ского персонала при Исполнительном 
Штабе, а также его коммуникации с 
морем.

Указав, что в результате этого су
щественным образом сократилось коли
чество американских вооруженных оил 
в Китае и что эвакуация этих сил 
щюдолжается по мере того, как пред
ставляется тоннаж. Д. Маршалл гово
рит в своем письме, что когда теку
щее сокращение будет закончено 
(приблизительно к 1-му июня 1947 го
ла). то в Китае останется около 6.180 
человек американских вооруженных 
сил, причем здесь делается ссылка на 
просьбу китайского правительства об 
этом. При этом указывается, что в 
этом числе штабного и обслуживаю
щего персонала сухопутных и военно- 
морских сил будет 2.681 человек и 
морской пехоты США для выполнения 
Функций охраны 3.499 человек.

В свою очередь Б- М. Молотов так
же направил Д. Маршаллу письмо, в 
котором изложена следующая тонка 
зрения советского правительства по 
вопросу о Китае:

Б соглашении г» Китае, достигнутом 
между Минисгсами Иностраниых Дел 
Соединенных Штатов Америки. Вели
кобритании и Советского Союза в 
Москве « декабре 1945 года, было 
сказано:

«Три Министра Иностранных Дел 
обменялись мнениями по вопросам, ка- 
спютимся положения в Китае. Они 
договорились о необходимости об’е.ъи- 
нзния и демократизации Китая под 
руководством национального прави
тельства. о широком привлечении де
мократических элементов но все орга
ны Национального Правительства и о 
прекращении гражданской борьбы. Они 
подтвердили свою верность политике 
н «чусшательства во внутренние дела 
Кптал».

Настоящим я подтверждаю, что со
ветское правительство продолжает при
держиваться тех взглядов. которые 
были изложены в  у п о м я н у т о м  Согла
шении трех министров. Полагая, что 
есушесттр'ние подчинения н демокра
тизации Китая, требующее широкого

привлечения демократических элемен
тов во все органы национального пра
вительства Китая, является делом са
мого китайского народа и. считая, что 
вмешательство иностранных государств 
во внутренние дела Китая, п особенно 
участие им остра,нгых вооруженных 
сил в гражданской койне в Китае, мо
жет вести лишь к разжиганию граж
данской войны и к созданию дополни
тельных затруднений в деле восста
новления национального единства Ки
тая, советское правительство в своих 
отношениях с Китаем придерживалось 
и придерживается политики невмеша
тельства во внутренние дела Китая- 
Советское правительство полагает, что 
только в том случае Московское со
глашение о Китае будет действительно 
выполнено, если правительства Соеди
ненных Штатов Америки и Советского 
Союза не будут игнорировать достиг
нутое соглашение о невмешательстве 
во внутренние дела Китая и будут на 
деле проводить в жизнь это Согла
шение.

В Московском соглашении также 
сказано:

«Г-н Молотов заявил, что советские 
вооруженные силы разоружили япон
ские войска в Маньчжурии и вывели 
их оттуда, по что отвод советских 
войск отложен до 1-го февраля по 
просьбе китайского правительства-

Г-н Бирнс указал, что американские 
вооруженные силы находятся в Север
ном Китае по просьбе китайского пра
вительства. и сослался также на то, 
что Соединенные Штаты несут глав
ную ответственность за выполнение 
условий капитуляция в том. что ка
сается разоружения и вывода япон
ских войск. Он заявил, что американ
ские вооруженные силы будут удалены 
так скоро, как только эти обязанно
сти будут выполнены, или тогда, ког
да китайское правительство будет в со
стоянии выполнять эти обязанности 
без помощи американских вооружен
ных сил.

Между двумя Министрами Иностран
ных Дел имеет место полное согласив 
в отношении желательности вывода из 
Китая советских и американских во
оруженных сил в возможно кратчай
ший срок, совместимый с выполнением 
ими их обязательств л с их ответ
ственностью».

Таким образом, как Советский Со
юз, т а к  и Соединенные Штаты Амери
ки взяли на себя обязательства насчет 
«вывода из Китая советских и аме
риканских вооруженных оил в возмож
но кратчайший срок, совместимый с 
выполнением ими их обязательств и с 
их ответственностью». Точному вы
полнению этих обязательств советское 
правительство придавало и придает 
важное значение.

Со своей стороны, советское трави-' 
тельство своевременно выполнило взя
тое на себя обязательство о выводе со
ветских войск из Бегая- Эвакуация 
советских войск пз Маньчжурии была 
полностью закончена 3 м а я  1946 года.-

С тех пор крогало около года, а 
эвакуация американских войск из Ки
тая не только не закончилась, но и 
вообще неизвестно, когда Соединен
ными Штатами Америки будет выпол
нено обязательство о выводе амери
канских войск, из Китая-

Ввиду такого положения советское 
правительство считало и считает же
лательным. чтобы присутствующие и 
Москве Министры Иностранных Дел 
государств, участвующих в Московском 
совещании, обменялись информацией 
по поводу выполнения Соглашения о 
Китае. Такой обмен информацией был 
бы полезен, так как ои мог бы содей
ствовать выяснению действительного 
положения с выполнением Московского 
соглашения о Китае, поскольку суще
ствующее положение в этом отношении 
не является удовлетворительным, вы
зывая в общественном мнении сомне
ния в готовности выполнить обяза
тельства, взятые по указанному Согла
шению.

Как Д. Маршалл, так и В. М. Мо
лотов послали г-ну Бевину и китай
скому послу в Москве г- Фу Бин-чану 
копии своих писем. (ТАСС)-

Обсуждение законопроекта  
Трумэна в комиссии  

по иностранным делам  
палаты представителей

ВАШИНГТОН. 4 апреля. (ТАСС). Пос
ле закрытых заседаний, длившихся не
сколько дней, комиссия по иностранным 
делам палаты представителей возобнови
ла 3 апреля открытые заседания по рас
смотрению законопроекта Трумэна об 
оказании помощи Греции и Турийи.

Представитель протестантской орга
низации «Методистский фонд социаль
ного действия» Смит заявил на заседа
нии, что. по его мнению, принятие про
граммы Трумэна приведет к войне, и 
призывал одобрить резолюцию Пеппера 
и Тэйлора о передаче вопроса на рас
смотрение организации Об’единенных на
пий.

Профессор университета штата Огайо 
Инман заявил, что принятие предложе
ний Трумэна означало бы переход к по
литике вмешательства и силы на Ближ
нем Востоке, в Европе и в Азии. Инман 
обвинял США в том. что они раньше 
проводили подобную политику в Латин
ской Америке под предлогом, что это 
вмешательство осуществляется по 
просьбе заинтересованных правительств; 
обычно это вмешательство имело целью 
поддержать правительства, не представ
лявшие большинства народа в стране. 
Далее Инман заявил, что США оказыва
ли влияние на проведение выборов в 
других странах и особенно в странах 
Латинской Америки, где. по словам Ин
мана. государственный департамент 
США часто предлагал кандидатов в пре
зиденты. Инман сказал, что предложен
ная пыне политика в отношении Греции 
и Турции продиктована американскими 
нефтяными компаниями.

Против законопроекта выступил также 
представитель «Национального совета 
предотвращения войны» Либби. Плен па
латы представителей республиканец 
Мерроу (от штата Пью-Гэмнглир) защи
щал предложение Трумэна.

США ПРЕДЛАГАЮТ СВОЕ 
ПОСРЕДНИЧЕСТВО ЕГИПТУ

КАИР. 2 апреля. (ТАСС). Утверж
дают, что США прилагают значитель
ные усилия, чтобы разубедить Еги
пет обращаться в Совет Безопасности 
или в оргапизаппю Об’единенных на
ций и разрешить англо - египетский 
конфликт путем новых англо - еги
петских переговоров. Ввиду этого 
американцы предложили Египту свое 
восредяичество.

Выступление Трумэна
ВАШИНГТОН, 5 апреля. (ТАСС). 

Выступая на обеде, данном демокра
тической партией но случаю годовщины 
дня рождения президента Соединенных 
Штатов Джефф ере она. Трумэн в речи, 
которая транслировалась по всей стра
не. снова призывал Соединенные Шта
ты предпринять «позитивную акцию» 
по оказанию помопш «тем народам, 
свободы которых находятся под угрозой 
в результате давления извне». Трумэн 
утверлиал. что таким образом Соеди
ненные Штаты смогут своевременно
подавить в самом начале любой возни
кающий конфликт, «который может 
угрожать распространиться по всему 
миру». Трумэн призывал «стоять па 
страже перед зданием длительного ми
ра», которое теперь воздвигается в ли
пе организации Об’единенных наций.
Вместе с тем. Соединенные Штаты

должны «дополнять» деятельность 
Об’единенных наций. Не упоминая 
прямо о- предложении относительно 
вмешательства в дела Греции и Тур
ции. Трумэн косвенным образом возоб
новил призыв оказать поддержку про- 
возгллитэнной программе правительства 
и снова пытался создать впечатление, 
что односторонние действия США не 
противоречат существованию оргашт- 
зании Об’единенных н а ц и й -

Заявив, что внешняя политика по 
своему значению превосходит всякий 
другой вопрос, с которым сталкивают
ся Соединенные Штаты. Трумэн требо
вал сохранить 'военные силы, «сораз
мерные с ответственностью» США.

В дальнейшем свою речь Трумэн 
посвятил в основном проблеме созда
ния сильной внутренней экономики, 
как необходимой основы «позитивной» 
внешней политики.

Выступления сенатора Тэйлора против 
программы Трумэна

НЬЮ-ЙОРК, 6 апреля. ПАСС). Се
натор— демократ от штата Айдахо Тэй
лор. выступая 4 апреля по вашинг
тонскому радио, решительно возра
жал против программы Трумэна в от
ношении Греции и Турции и заявил, 
что эта программа связана с империа
листической политикой США, основан
ной на долларах и атомных бомбах. 
Становится совершенно ясным, заявил 
Тэйлор, что пелью Соединенных Шта
тов является «не столько предостав
ление продовольствия гррческому на
роду. сколько получение нефти для 
американских монополий—  нефти, кото
рая находится в огромных подземных 
резервуарах в странах, находящихся 
непосредственно к востоку от Гре
ции и Турпии.

Тэйлор заявил далее, что. как он 
полагает, американский народ не 
удовлетворен поправкой Ванденберга в 
законопроекту об оказании помопш 
Греции и Турции относительно роли 
организации Об'единенных папин в 
греко-туреикий ситуации, так как 
поправка Ванденберга «лишь позволя
ет организации Об'единенных -наций 
выйти па спену. ио не обеспечивает 
того, что оргапизаиия Об’единеппых 
наций сделает это». Тэйлор снова 
п о в т о р и л , что он поддерживает сов
местную резолюцию, которую он 
предложил вместе с сенатором Пеппе

ром— о передаче греко-турецкого вопрос 
са в организацию Об’единенных наций. 
Тэйлор выразил уверенность, что 
Соединенные Штаты могут разрешить 
трудности с Советским Союзом, «нз 
поднимая военной тревоги».

31 марта, выступая с речью в 
сенате, Тэйлор особенно энергично 
осуждал сотрудничество англичан с 
греческими реакционерами. Тэйлор 
обвинял англичан не только в разо
ружении в 1944 голу греческих от- 
пядов сопротивления, ио и в том. что 
они создали в Капре «греческую гор
ную бригаду» из антиреспубликанских 
монархических элементов и вообще 
вооружали и поддерживали различные 
реакционные террористические банды 
и так называемые охранные батальо
ны. состоявшие Из нацистских кол
лаборационистов.

Тэйлор подверг резкой критику ан
глийскую экономическую политику в 
Греции; в том числе и «английскую 
спекуляцию», выражающуюся в про
даже с ЗП-пропентной надбавкой про
дуктов. предоставляемых Греции в ка
честве помощи.

Для Британской империи будет веч
ным позором, заявил Тэйлор, что Чер
чилль умышленно и злонамеренно 
стремился подавить греческую свободу 
в интересах защиты английских ка
питаловложений.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Ма партийные 
- о  теми гшщр
Мощное средство агитации

В  борьбе за послевоенный под’см 
сельского хозяйства широко должны 
быт-ь использованы такие мощные сред
ства политического воспитания масс, 
как библиотеки, клубы, кино Я в осо
бенности-радио.

Современный уровень нашей радио
техники позволяет широко внедрить 
радио в быт колхозной деревни.

Спрос на радиоприемники со стороны 
колхозников непрерывно возрастает. 
Колхозы хотят иметь свои радиоузлы, 
радиофицировать полевые станы. Л ю 
ди советской деревни хотят повседнев
но быть в курсе политической, хозяй
ственной и культурной жизни своей 
страны, событий, происходящих за ру
бежом. Радио может наиболее полно 
удовлетворить эти их запросы.

Вот почему работа по радиофикации 
деревни должна быть постоянно в 
центре внимания сельских партийных 
организаций.

Факты , однако, свидетельствуют о 
том, что радиофикация и радиовеще- 
ние еще не стали предметом повседнев
ной заботы райкомов партии.

Радио, как средство политической 
Пропаганды и агитации и политического 
воспитания трудящихся, используется 
совершенно недостаточно.

Нельзя мириться с тем, что при нали
чии и без того небольшого числа радио
узлов в деревне, одни из них не 
работают, другие загружены лишь ча
стично.

Д аже в Махарадзевском районе, где 
дело радиофикации поставлено лучше, 
чем во многих других районах, исполь
зованы далеко не все возможности ра
дио. Так, например, мощный радиоузел 
Лайтурского чайного совхоза уж е  не
сколько месяцев молчит. А  ведь этот 
узел может обслужить не только сов
хоз, но и ближайшие колхозы. К  нему 
можно присоединить более 100 то
чек. Три других радиоузла в том же 
районе не загружены и наполовину. 
Радиоузел Насакиральского совхоза 
вместо 100 радиоточек обслуживает.» 
5. радиоузел Ш ромского колхоза имени 
Орджоникидзе вместо 500— 80, Анасе- 
ульского института вместо 150— 45.

Ещ е недавно в селе Бахваури рабо
тало 5 радиоточек, но для какой-то 
пели понадобился провод, и линия 
сельской передачи была снята.

Не лучше обстоит дело и с про
граммой радиовещания в районных 
пентрах. Передачи часто носят слу 
чайный характер. Они схематичны, ма
лозначительны по своему идейному со
держанию.

Работники районного радиовещания 
предпочитают транслировать другие 
станции, передавать граммзапись, не
жели давать собственные радиопереда
чи. Это было отмечено на районных со
вещаниях по вопросам партийно-полити
ческой работы в деревне в связи с 
началом полевых работ.

С  подобным отношением к  важней
шему средству пропаганды и агитации 
надо решительно покончить. Все ра
диоузлы должны быть восстанов
лены и полностью использованы. 
Ни один радиорепродуктор не должен 
молчать. Поступающие в районы для 
продажи населению радиоприемники в 
первую очередь следует направлять в 
сельские магазины, не давая им осе
дать в районных центрах.

Об этом обязаны постоянно заботить
с я  не только соответствующие ведом
ства, но и местные партийные органи
зации.

Основное внимание в местном ра-дио- 
кещании должно быть уделено пропа
ганде и раз’яснению решений февраль
ского Пленума Ц К  В К П (б ).  борьбе за 
выполнение этих решений. Необходимо 
изо дня в день показывать опыт передо
виков борьбы за послевоенный под’ем 
сельского хозяйства, смело критиковать 
недочеты, мешающие успешной работе 
колхозов, М Т С  и совхозов.

Райкомы партии обязаны повседнев
но руководить работой местных радио
узлов. вникать в содержание радиопе
редач, широко использовать радио в 
своей работе по коммунистическому 
воспитанию тружеников села.

Теоретическая
конференция

Парткабинет Потийского горкома про
вел теоретическую конференцию учите
лей^ начальных, неполных средних и 
средних школ города на тему: «Б о л ь 
шевистские организации Закавказья в 
период первой русской революции».

Доклад преподавателя географии тов. 
Д . Пагава выззал оживленный обмен 
мнениями.

В  ближайшие дни будет проведена 
вторая конференция на тему: «Больш е
вистские организации Закавказья в пе
риод реакции и нового под’ема револю
ционного движения».

На пути к под'ему
В  9 километрах от районного 

центра —  Лагодехи в селении Цоднис- 
кари находится колхоз имени Дзер
жинского. Некогда это был Передовой 
колхоз района, с растущим хозяйством, 
с небольшой, но крепкой, авторитет
ной партийной организацией.

В годы войны ушли на фронт 
коммунисты, актив колхоза. Правление 
артели не сумело перестроиться, спло
тить вокруг себя новый актив. В кол
хозе осталось два коммуниста, ослабла 
политическая работа среди колхозни
ков, расшаталась дисциплина. Колхоз 
оказался в чи ре  отстающих.

На состояние общественного хозяйства 
сказывались плохая организация тру
да, низкая трудовая дисциплина, сла
бость массово-политической работы сре
ди колхозников, отсутствие контроля 
над колхозным производством.

В декабре 1944 года общее собра
ние колхозников избрало председателем 
правления артели тов. Г. Капанадзе.

Вскоре в колхозе была создана и 
партийная организация. Возвратились 
из армии коммунисты, вернулся 
в с-вой колхоз и бывший секретарь 
партийной организация тов. МаНГО-
Ш в И  Л И .

Председатель правления артели тов. 
Кананадзе оказался энергичным ра
ботником, хорошим хозяйственником. 
Опираясь па помощь и поддержку пар
тийной организации, он внимательно 
изучил людей, занялся расстановкой 
кадров. Был пересмотрен состав бригад 
и бригадиров. Слабые бригадиры были 
заменены другими. Во главе бригад 
стали демобилизованные из армии кол
хозники тт. Лжитиашвиля и Горга- 
дзе. На бригадами были закреплены 
земельные участки. Был налажен кон
троль над качеством труда, устранены 
неполадки в учете трудодней.

Во всей этой работе ближайшим 
помощником правления колхоза и его 
председателя была партийная органи
зация. Она расставила коммунистов 
по бригадам, поручила им вести л.гита- 
ционпую работу.

Партийная организация занялась 
хозяйственными делами колхоза, стала 
на деле контролировать деятельность 
его правления.

Вольпгую работу проделала партий
ная организация по выявлению и 
сколачиванию колхозного актива. Сей
час среди активистов —  не только 
брлгадшы и звепьевые. но и рядовые 
колхозники - стахановцы тт. М. Бей- 
трипгвилн. И. Киласония, Р. Лекипгви- 
лг, Н. Бдрбакадзе. колхозники, демо

билизованные из армии С. Арабидзе. 
В Квишинядзе.

Лагодехский райком усилил руковод
ство партийной организацией колхоза, 
помогает ей.

Секретарь райкома тов. Нуцубидзе, 
инструктор тов. Бозгадзе. бывая в кол
хозе. вникают в работу партийной 
организации, беседуют с коммуниста
ми. с колхозниками. Тов. Бозгадзе. на
пример. провел с коммунистами беседу 
о роли партийной организация в кол
хозе, помог секретарю организовать про
верку выполнения решений партийных 
собраний и т. я.

В артельном Хозяйстве наведен 
порядок. Колхозники с новой энер
гией взялись за работу. Б 1946 го
ду денежный доход колхоза составил 
1.222 тыс. руб. Это в три раза больше, 
чем в 1944 году. План урожайности 
по всем культурам и животноводству 
перевыполнен.

Заботясь об укрепления обществен
ного хозяйства, о крепкой трудовой 
дисциплине, о правильной организации 
труда, являясь вожаками колхозников в 
борное за выполнение решений партии 
и правительства, коммунисты завоева
ли большой авторитет среди беспар
тийных. Наглядным показателем этого 
является приток заявлений передовых 
колхозников о приеме их в партию.

Сейчас в партийной организации 
колхоза уже 19 человек. Колхозники 
выдвигают на руководящую хозяй
ственную работу коммунистов, ибо они 
наглядно убедились, что именно ком
мунисты показывают, как надо прео
долевать трудности, обеспечить успех 
дела.

Колхоз уверенно идет вперед, доби
ваясь все лучших и лучших результа
тов в своей работе. Колхозники стре
мятся восстановить былую славу арте
ли имени Дзержинского. Весенний сев 
этого года колхозники провели дружно 
и органитпанно. Они поставили себе 
печгмо получить в этом году с гектара 
не мечео 18 центнеров пшеницы и 
ячменя п 16 центнеров табака.

Постановление Пленума ПК ВКПГб) 
«0 мерах под’ема сельского хозяйства 
в послевоенпый период» колхозники 
встретили с большой радостью. Его 
читали в бригадах и звеньях. Реше
ния Пленума обсудило общее собрание, 
наметив ряд практических задач в 
борьбе за новый под’ем общественного 
хозяйства, материального и культурно
го благосостояния колхозников.

П. Ш У Р О В .

Решения Пленума ЦК ВКП(б)— в массы  колхозников
П О Т И . (Наш  корр.). Состоялось сове

щание заведующих сельскими и город
скими клубами, библиотеками, работни
ков городского Дома культуры  и крае
ведческого музея Колхиды по во 
просу о раз’яснении колхозникам реше
ний февральского Пленума Ц К  В К П (б ) 
Д л я  колхозников проводятся лекции на

Кружок при кафедре
Бюро партийной организации и ка

федра марксизма-ленинизма Тбилисско
го медицинского института организова
ли студенческий научный кружок по 
изучению основ марксизм а-ленинизм а.

На четырех занятиях круж ка заслу
шано и обсуждено восемь докладов. Осо-

марксизма-ленинизма
бенно содержательны были доклады на 
тему: «Труд товарища Сталина «Ко 
ротко о  партийных разногласиях», 
«Предшественник русских социал-демо
кратов», «Диалектический материа
лизм —  мировоззрение марксистско- 
ленинской партии».

Агитация в ночных сменах
Д о  последнего времени на руднике 

имени Сталина в Чиатура агитация ве 
лась лишь в дневных сменах. В  ночное 
время беседы носили случайный харак
тер. Обсудив вопрос о ходе агитацион
ной работы, бюро партийной организа
ции выдвинуло для работы в ночных 
сменах новые кадры агитаторов. 
В  числе агитаторов, работающих в

ночных сменах,— передовые стахановцы, 
пользующиеся большим авторитетом 
среди рабочих, —  тт. В. Саралидзе, 
Б. Чхаидзе. Г Цуцкиридзе и другие.

Усиление агитации, личный пример 
агитаторов сказались на работе ночных 
смен. Она идет сейчас более ритмично 
и организованно, значительно поднялась 
выработка отдельных шахтеров.

I
Экономическое самообразование коммунистов

Потейский горком партии организовал 
для руководящих хозяйственных кадров 
и секретарей производственных партор
ганизаций города семинар по вопросам 
экономики.

В  программе семинара— лекции и груп
повые занятия на темы: «Пятилетний
план восстановления и развития народ
ного хозяйства С С С Р  на 1946— 1950 гг.», 
«Пятилетиий план восстановления и

развития народного хозяйства Грузин
ской С С Р» . «Основы социалистического 
планирования», «Промфинплан», «Каль 
куляция себестоимости^ «Хозяйственный 
расчет», «Баланс предприятия» и др.

Семинар посещают 36 человек. Лекции 
читают и руководят занятиями слуш ате
лей квалифицированные плановики и 
экономисты.

тему: «Постановление Пленума Ц К
В К П (б )  —  развернутая боевая програм
ма дальнейшего укрепления и могучего 
развитая социалистического сельского 
хозяйства».

В  ближайшее время в сельских клубах 
будут проведены вечера вопросов ч от
ветов.

Перед онончанием 
учебного года

На-днях состоялось совещание дирек
торов, заведующих учебной частью школ 
и работников отделов народного образо
вания Тбилиси. Совещание обсудило ме
роприятия по проведению выпускных и 
переводных испытаний в школах и под
готовке школ к новому учебному году.

Доклад о задачах школ в период про
ведения весенних испытании сделал за 
меститель заведующего Тбилисским го
родским отделом народного образова
ния тов. Барамидзе. Подчеркнув необхо
димость строго соблюдать инструкцию 
о выпускных и переводных экзаменах, 
докладчик привел факты нарушения о т
дельными школами порядка допуска уча
щихся к испытаниям и перевода в сле
дующий класс. В  прошлом учебном году 
в 16 й. 19-й, 28-й женских школах, в 
32-й мужской и в других школах были 
переведены в следующий класс учени
ки. получившие на годовых экзаменах 
двойки

Администрация ряда школ относится 
небрежно к оформлению и хранению 
школьных документов В  5-й мужской 
школе, например, утеряны протоколы 
весенних и осенних экзаменов. В  7 й 
мужской школе классные журналы по- 
саедних лет сданы в макулатуру.

Заведующий городским отделом на
родного образования тов. Кизирия отме
тил, что школы Тбилиси в текущем 
учебном году работали лучше, чем в 
прошлые годы. Однако недочеты еще 
не устранены. Ш колы  не сумели полно
стью  сохранить контингент учащихся, 
имевшийся, в начале учебного года.

В  развернувшихся прениях директор 
20-й женской школы тов Сихарулидзе 
говорила о большом значении наглядных 
методов обучения. Она поставила во
прос об организации в школах специаль
ных кабинетов по физике и химии.

Директор 4 й женской школы тов. 
Тимофеева указала, что одним из важ
ных условий улучш ения качества обуче
ния являю тся четкость и оперативность 
в работе руководства школ и педагогов.

Инспектор отдела народного образо
вания Ленинского района тов. Метреве- 
ли говорил о неудовлетворительном ка
честве некоторых учебников для сред
них школ, в частности, учебника гру
зинского языка для грузинских школ.

Совещание наметило практические ме
роприятия для улучшения учебно-воспи- 
тагельной работы в школах и образцо
вого проведения в ы п у с к н ы х  и перевод
ных испытаний. Эти  мероприятия, в ча
стности, предусматривают повышение 
требовательности к учащимся и строгое 
соблюдение инструкции о проведении 
испытаний.

Курсы  горных техников
Год том-у назад при Грузинском поли

техническом институте имени С. М. К и 
рова были организованы курсы горных 
техников узкой специальности. На кур
сы были отобраны и направлены рабо
чие и техники-практики из числа работ
ников технического надзора Ткибули, 
Ткварчели и Ахалцихе.

На-днях состоялась защита дипломных 
проектов выпускниками курсов. И з  23 
выпускников 5 человек получили отлич
ную, 7 —  хорошую и 11 —  удовлетвори*- 
тельную  оценки.

Угольные районы Грузии получат но
вую  группу квалифицированного средне
го технического персонала.

Кутаисский автозавод. В  механо-сбороч- 
ном корпусе автозавода размещены 
сотни станков. Здесь ведутся напряжен
ные ремонтно-монтажные работы. На 
снимке (слева направо): мастер-электрик 
И. Буадзе и старший технолог цеха 
М . Соловьев, работающие по установке 

электромоторов на станках.
Фото П. Луценко.

Новое в работе кооперации
инвалидов

Прошло пять месяцев со дня по
становления Совета Министров Сою 
за С С Р  «О  развертывании кооператив
ной торговли в городах и посел
ках продовольствием и промышленными 
товарами и об увеличении проивводства 
продовольствия и товаров широкого по
требления кооперативными предприя
тиями».

Это постановление выдвинуло ответ
ственные задачи перед кооперацией ин
валидов. одной из основных задач ко
торой является приобщение ч труду ин
валидов Отечественной войны, предо
ставление им возможности выбрать и 
освоить новую профессию, если по со
стоянию здоровья они не могут нани
маться своей прежней специальностью.

В  ноябре прошлого года в системе 
Всегрузкоопинсоюза насчитывалось 80 
артелей, об’елинявигих 1.200 производ
ственных предприятий, мастерских и 
отдельных пехов. Предоставленные Со
ветом Министров С С С Р  кооперации но
вые широкие права и возможности для 
всемерного увеличения выпуска товаров 
шпоокого потребления позволил» нам 
ооганнзовать 18 новых артелей и дове
сти кол!гчество производственных пред
приятий. цехов и мастерских до 1.346. 
Соответственно увеличилось и число 
занятых на этих предприятиях чле
нов артелей— рабочих и служащих. Сей
час в системе Всегоузкоопинсоюза ра
ботает около 6.850 человек, из коих 
5.300 инвалидов труда и инвалидов О те 
чественной войны.

Нельзя однако скачать, что все 
возможности для максимального вовле
чения инвалидов О течесп  енной войны 
в кооперацию, для образцовой поста
новки их производственного обучения 
и трудового устройства использованы. 
Процент занятых в кооперации инвали
лов Отечественной, войны должен быть 
в ближайшее впемя еше более повы
шен  ̂С этой целью президиум "Всепруз- 
коогтинооюза расширяет и улучш ает ра
боту краткосрочных курсов по подго
товке и переподготовке кваднфипипо- 
вакяых сиениалистов по обработке ме
талла, швейно-трикотажного, обувного 
и других производств. На этих курсах

вводится такж е  подготовка работников 
для торговой сеги.

Наряду с  организацией новых арте
лей, созданием сети торговых предприя
тий и мастерских по бытовому обслу
живанию населения, нами уделено 
серьезное внимание одному из решаю
щих условий успешного выполнения по
становления правительства— расширению 
собственной производственной и сырье
вой базы. Кооперация инвалидов Грузии 
получила за последнее время 65 ткацких 
станков. Около 20 таких станков уста
новлены в цехах тбилисских артелей 
«Инпейкпои», «Ингалити». «Бавшта Сам- 
каро» и в других артелях, имеющих 
швейное производство, а остальные на
правлены в артели Кутаиси, Зестафоки, 
Куляш и, Самтредиа. Десятки тысяч мет
ров тканей, выработанных на этих стан 
ках, уж е использованы швейными цеха
ми наших же артелей, а выпушенная 
продукция продается в магазинах ко

операции
Ассортимент выпускаемых предприя

тиями Всегрузкоопичсоюза изделий ши
рокого потребления значительно расши
рен. В  новых артелях и цехах впервые 
налажено производство фибровых чемо
данов, алюминиевой и оцинкованной 
посуды, кроватей, сеток, хлопчатобу
мажной ткани, галантерейных товаров 
нз пластмассы, хозяйственного и туалет
ного мыла, канцелярских изделий и 
других товаров. Многие из этих изде
лий— алюминиевая посула, кровати и др. 
пользуются большим спросом, и произ
водство их должно быть всемерно уве
личено. Возможности для этого имеют
ся. Недавно артель «Меурне» приобре
ла большую партию лома алюминия, а 
по договору с Ленинградским кооиин- 
союзом эта артель получает также в 
большом количестве отходы листового 
железа и другое необходимое сырье.

Сейчас восстанавливается законсерви
рованное производство автомобильных 
аккумуляторов. В  течение этого года 
будет выпушено 4 тысячи новых а кку 
муляторов. Налаженное производство 
мясных полуфабрикатов и колбасных 
изделий, квашение п соление овошей и 
плодов такж е будет значительно расши
рено.

Кооперация инвалидов не имела поч
ти никакого опыта торговой деятельно
сти, была полностью оторвана о т зап
росов и требований потребителя. Сей
час Всегрузкооггинсоюз уже имеет сеть 
своих магазинов и ларьков, непосред
ственно общается с покупателями. Это  
во многом содействует улучшению ка
чества выпускаемой продукции, расши
рению ассортимента, производству таких 
товаров, которые охотно покупаются 
населением.

В  городах и рабочих поселках Вее- 
грузкоопннсоюэ имеет 6 промтоварных 
и 27 продуктовых магазинов и 144 ларь
ка. Розничный товарооборот этой сета 
составил за январь и февраль 10.176. 
ты сяч рублей, тогда как квартальный 
план товарооборота был намечен в раз
мене 11 миллионов рублей На 1 апреля 
квартальный план товарооборота значи
тельно перевыполнен и составил свыше 
13 миллионов рублей Опыт работы тор
гующей сети показывает, что товаро
оборот мог бы за это время составить 
значительно большую сумму, если бы 
разрертывание торговой сети и за
купка продуктов на селе шли бо
лее усиленными темпами. Количество 
имеющихся у нас магазинов и ларьков 
все еше значительно отстает .от наме
ченного плана организации торговой 
сети Ч то  касаатсч разносной и разнос
ной торговли, то она еше не организо
вана.

На 1 апреля в районах закупле
но п р о д у к т о в  на общ ую сумму 
около 12 миллионов рублей Однако 
план закупки важнейших про
дуктов— мяса. жиров, битой птицы и до. 
не выполнен. Объясняется это главным 
обпязом тем. что мы не сумели еше 
х о р о ш о  наладить закупку на селе из
лишков продуктов, обеспечить быструю 
переброску продуктов в города и рабо
чие поселки.

По плану на 1947 год Беегпуэкоолин- 
союз должен заготовить 20 ты сяч штук 
мелких и 2.500 штук крупных кож ,
?  500 килограммов тетины . 600 кило
граммов конского волоса . и много дру
гого сырья Но заготовка этого сырья 
идет пока очень медленно, главным об
разом нз-за организационных неувязок.

Всегрузкоопинсоюз организовал к о н 
т р о л ь  над ходом закупки сельскохозяй
ственных продуктов и выявил немало 
грубых нарушений Установлено, напри
мер что председатель артели «Интро- 

ма» Хундадзе, выдавая деньги уполномо-

Рица - Авадхара
От нашего специального корреспондента

Абхазия издавна 
славится, как край 
первоклассных ку- 
р<>1>т0в. В Гагра. Су
хуми, Ахали-Афо- 
ни, Гульрипши и 
другие курорты Аб
хазии ежегодно 
е’езжаютс.я десятки 
тысяч трудящихся 
Советского Союза.
Обилие солнца, 
влияние морского я 
влажно - субтропи
ческого климата, 
постоянная пирку- 
ляция легких бри
зов. хорошие пля
жи— все это создает 
^десь прекрасные 
условия для лече
ния и отдыха.

Курорты Абхазии 
расположены иа 
сравнительно узкой 
полосе, ограничен
ной с одной сторо
ны морским бере
гом. а с  другой —  
горпой цепью, и яв
ляются приморски
ми, с характерны
ми для этой зоны 
особенностями.

Нагорная зона Абхазии до последнего 
времени в курортных целях не использо
валась. Между тем. она представляет в 
этом отношении исключительную цен
ность. Здесь имеются такие большие 
возможности, как и в приморской зоне.

Нагорная часть Абхазии, уходящая 
вглубь на десятки километров и прости
рающаяся до снежных вершин Главного 
Кавказского хребта, отличается обили
ем климатических курортных богатств 
и наличием различных минеральных 
источников.

В этой зоне нет зноя, который наблю
дается в приморской полосе. Средняя 
температура воздуха в самые теплые 
мвеяпы составляет литпь 17 градусов. 
Однако, в результате большой силы сол
нечного сияния это понижение темпе
ратуры почти пе ощущается. По мере 
удаления от моря здесь значительно 
уменьшается влажность воздуха. Во 
всей зоне, особенно в горных долинах, 
воздух разрежен, безветрен, идеально 
чист и- озонирован в результате обилия 
лесов и альпийских лугов.

Особый интерес в этой зоне представ
ляет озеро Рица. находящееся в 60 ки
лометрах от курорта Гагра. Оно соеди
няется с ним дорогой, проходящей по 
замечательным своей живописностью 
ущельям рек Бзыбь и Гога.'

Озеро расположено на высоте 950 
метров над уровнем моря и со всех сто
рон ограждено покрытыми вечными сне
гами горными вершинами, которые за
щищают прилегающую к озеру мест
ность от ветров. Воздух в районе озера 
насыщен смолистыми веществами, чист, 
прозрачен, богат озоном.

У берега озера, в устье реки Ла- 
пгиттеё. им'еются многочисленные желе
зистые источники. На расстоянии одно
го километра к северо-востоку от озера

На озере Рица.

находится мине
ральный источник, 
известный под на
званием «Рипа 
№  2».

Вода этого источ
ника. близкая но 
типу к нарзану, со
держит много сво
бодной углекислоты 
и крайне пенные 
в терапевтическом 
отложении ионы 
мьппьяка, иода и 
брома.

Таким образом, в 
районе озера име
ются все. возможно
сти для комбиниро
ванного климатиче
ского и бальнеоло
гического лечения 
болезней еердпа, 
малокровия, пере
утомления и т. д.

Естественным про
должением района 
озера является уро
чище Авадхара —  
плато, находящееся 
па высоте 1.260 
метров над уровнем 
моря. Оно окружено 

лесом и альпийскими лугами, весь депь 
освещается соляпем, хорошо вентилиру
ется, защищено от ветров-

Долина Авадхара изобилует минераль
ными источниками. Так, на правом бе
регу реки Авадхара имеются выходы 
минеральной воды, аналогичной Боржо
ми и Виши.

Изучение воды этого источника, на
званного «Рииа №  1». началось в 1933 
году и проводилось в лечебных учреж
дениях Сухуми, в Гагрском санатории 
имени Сталина и в Пятигорском баль
неологическом институте. В 1938 году 
на базе авадхарской воды в Сухуми был 
открыт клинический санаторий для же
лудочно-кишечных больных. Многолет
нее тщательное экспериментально-кли
ническое изучение действия этой воды 
показало ее исключительные пелебные 
свойства. При этом следует учесть, что 
вода для пользовавшихся ею больных 
доставлялась в бутылках, и правильно 
организованного розлива ее на месте не 
имелось. Лечение на месте, безусловно, 
даст еще больший эффект.

Во время войны работы по изучению 
района Рпца-Авадхара были прерваны. 
Сейчас они возобновлены. В нынешнем 
году будут широко развернуты гидро
геологические . изыскания и физико
химическое изучение бальнеологических 
ресурсов этого района. Продолжаются 
клинические работы по использованию 
климатических и бальнеологических 
свойств Рипа-.Авадхара для лечения же
лудочных я сердечно-сосудистых забо
леваний.

Одновременно пачаты проектные ра
боты по созданию в Рипа-Авадхара бла
гоустроенного курорта и проведение 
дороги к источнику.

Рипа-Авадхара станет курортом не 
только всесоюзного, но и мирового зна
чения.

А. М И Р О Н О В .

четному Тер-Петросову, совершенно не 
интересовался работой последнего. В 
результате этого Тер-Петросов закупал 
продукты по явно вздутым ценам и, 
кроме того, присвоил и растратил 19 
тысяч рублей. Бригадами Всегруз- 
коопинсоюза и Министерства государ
ственного контроля Грузинской С С Р  
выявлен ряд других нарушении правил 
закупки сельскохозяйственных продук
тов. Виновные в этом, а такж е работ
ники артелей, уличенные в выпуске 
недоброкачественной продукции, в на
рушении правил торговли, привлечены 
к ответственности.

В  период подготовки к  выборам в 
Верховный Совет Грузинской С С Р  кол
лективы многих производственных пред
приятий и артелей Всегрузкоопиисоюза 
показали образцы высокопроизводитель
ной стахановской работы. Закрепив до
стигнутые успехи, горячо подхватив по
чин ленинградцев и включившись в со
ревнование за достойную встречу 30-й 1 
годовщины Октября, они с честью вы
полняют принятые на себя обязатель
ства. Работницы швейного цеха аптели 
«Ингалити» тг Элиозашвили. Баян- 
дуроаа, Григорьева и многие другие 
систематически вдвое и больше пере
выполняют свои нормы выработки, на 
250— 300 пооц. выполняют дневные за
дания в этой же артели закройщик 
Кинцурашвили, обувшики Чага.тидзе. 
Джинджихашвили и другие. Артель 
«Ингалити», которую возглавляет ин
валид тов Пкигишвили, три месяца 
подряд награждается переходящим К ва с 
ным знаменем. Коллектив артели «М е-’ 
урне» (председатель тов. Тар хин и шили) 
освоил за копоткое время производство 
20 наименований новых товаров широ
кого потребления, коллектив металло
обрабатывающей артели «Герой труда* 
(председатель тов. Калантаров) выпус
кает высококачественные изделия, поль
зующиеся большим спросом у  населе
ния.

Работники кооперации инвалидов, 
стремятся в кратчайший срок ликвиди
ровать имеющиеся недостатки, полно
стью выполнять намеченные планы рас
ширения выпуска товаров широкого 
потребления и развертывания коопера
тивной торговли.

Д. Ш А П А К И Д З Е .
председатель президиума Всегруз-
коопинсоюза.

ИЗО ДНЯ В ДЕНЬ ПОВЫШАТЬ Т Е М ПЫ ДОБЫЧИ УГЛЯ

Смена работает по стахановскому
наряду

боте. Работали 1? полной нагрузкой. 
В этот день было добыто 75 тонн уг
ля. вместо 45— 50 тонн, которые мы 
добывали • раньше. Израсходовали в 
этот день мы только 35 стоек, в том 
числе 12 старых стоек, извлеченных 
из старых разработок. Этим мы сэко
номили 25 процентов материалов.

Особенно хорошо работал в этот 
день тов. ПТ. Пурпхванидзе. выпол
нивший задание на 250 процентов.

Работа гго стахановскому наряду- 
весьма эффективна и ее надо широко 
внедрить во всех участках и сменах 
нашей шахты.

Стахановский наряд поднимает 
чувство ответственности за выполне
ние принятых обязательств. Каждый 
шахтер, получивший наряд, точно 
знает, как ему паю работать, чтобы 
изо дня в день, ритмично выполнять 
взятые обязательства.

Д. К И Р К И Т А Д З Е ,
, начальник смены 1-го участка

шахты имени Сталина треста 
«Ткибулуголь».

14 марта в моей смене впервые 
была введена работа по стахановско
му наряду.

Начальник участка дов. Шота^зе 
составил задание моей смене с уче
том принятого нами обязательства— 
завершить годовой план к 7 ноября. 
Для этого нам надо ежедневно добы
вать не менее 60 тонн у г л я , экономить 
25 процентов материалов, производи
тельность труда каждого рабочего 
повысить на 10 процентов, снизить 
себестоимость и зольность угля на 
2 процента.

Получив задание, я провел до на
чала работы совещание коллектива 
нашей смены. Горняки одобрили идею 
стахановского наряда, внесли свои 
замечания и дополнения. Так, напри
мер, проходчик А. Кштшидзе предло
жил в помощь доставщикам матери
алов ежедневно прикреплять трех 
проходчиков. Это предложение еди
нодушно было одобрено и в дальней
шем себя оправдало.

После совещания приступили к ра-

Соревнование двух шахт
Продолжая традицию прошлых лет, 

горняки шахты имени Сталина треста 
«Ткварч ел уголь» послали в Ткибули 
вызов на соревнование коллективу 
горняков шахты имени Ленина.

Вызов принят. Горняки обеих шахт 
начали соревнование за достойную 
встречу 30-й годовщины Великого 
Октября.

удерживает переходящее красное зна
мя шахты.

На шахте было выдвинуто предло
жение развернуть соревнование между 
сменами и для лучших смен учредить 
переходящее красное знамя и премии. 
Руководство треста и пайком профсо
юза угольщиков поддержали инициа
тиву передовиков. В настоящее вре-

Ткварчельпы стремятся быть пере- • мя учреждаются также специальные
довиками в этом соревновании. Но 
сравнению с февралем в' марте и апреле 
положение на шахте им. Сталина улуч
шилось. В настоящее время планы 
угледобычи здесь выполняются.

Руководство шахты провело ряд 
организационно - технических меро
приятий. Так. например. в результате 
пуска новой лавы на участке Л? I 
добыча угля возросла вдвое. На уча
стке Л? 9, который исп'ытывал недо

статок рабочих, забои укомплектова
ны выпускниками ткварчельской 
школы Ф30. В настоящее время ма

шинисты врубовых машин получают 
в начале смены строго определенный 
наряд от начальника участка.

Особо надо оказать о работе 6-го 
участка . В прошлом году подготовкой 
этого участка к экешлоатапии руко- 
"втил молодой, способный горный ин
женер тов. К. Готуа. который в на
стоящее время выдвинут на пост 
главного инженера шахты имени 
Берия. Участок был подготовлен с 
соблюдением всех правил технической 
эксплоатации. Новый начальник уча
стка. опытный горный техник тон. 
11. Гугушвили старается содержать вы
работки в порядке, энергично рабо
тает по внедрению правильной орга
низации тРУЗа шахтеров, по-хозяйски, 
бережно относится к использованию и 
расходу материалов.

6-й участок несколько месяцев

доски показателей работы отдельных 
смен. Рядом с фамилиями лучших на
чальников смен, достигших наиболее 
высоких* показателей, будут прикреп
ляться красные флажки. Для показа 
знатных стахановцев на шахте офор
мляется большая фотовитрина.

Широко известны на шахте имена 
передовых людей. Это—навалоотбой
щики Н. Агарков. В. Житников, 
3. Жиба. А. Гонгадзе, П. Богатырев, 
проходчик М. Алябьев и другие. Все 
эти люди за годы работы сроднились 
с шахтой, стали подлинными патрио
тами борьбы за ткварчельский уголь.

Коллектив тахты добьется в даль
нейшем еще больших результатов, 
если будет обращено особое внима
ние на улучшение подготовки рабо
чего места каждого шахтера, на ши
рокую популяризацию опыта передо
вых рабочих.

Еще не все участки и смены вы
полняют планы угледобычи, работа 
механизмов и уход за ними оставля
ют желать много лучшего, не все 
рабочие выполняют нормы. Должна 
быть оздоровлена работа ремонтно- 
восстановительного участка, необхо
димо усилить< борьбу за повышение 
качества добываемого угля, улучшить 
телефонную связь с участками, осве
щение штольни, уделять больше вни
мания быту шахтеоов.

Инженер Г. Б А Г Д А С А Р О В .
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Ямериканская военная помощь 
гоминдановским войскам

. ЛОНДОН, 4 апреля. (ТАСС). За ис
текший после капитуляции Японии 
период времени Соединенные Штаты 
Америки оказывают широкую военную 
■омощь гоминдановским войскам. Под
готовка и вооружение войок, пере
броска  ̂ гоминдановских дивизий в Се
верный Китай и Маньчжурию, снаб
жение военными материалами, предо
ставление военных займов —  таков да
леко не полный перечень «услуг» 
Соединенных Штатов Китаю. Наряду 
с этим, особенно большую активность 
проявляют американцы по созданию 
американских военно-морских и во
енно-воздушных баз в Китае, где они 
получили для этого широкие возмож
ности.

Первоначальный ' план подготовку и 
вооружения американцами 39 китай
ских дивизий за все время войны с 
Японией не был выполнен (за время 
войны было подготовлено и вооружено 
лишь 20 дивизий). Однако после ка
питуляции Японии была не только 
спешно закончена подготовка и во
оружение остальных 19 дивизий, но и 
сверх этого подготовлена и вооружена 
еше 21 дивизия. Таким образов, по
сле капитуляции Японии американцы 
подготовили и вооружили 40 гоминда
новских дивизий—в два раза больше, 
чем на протяжении всей второй миро
вой войны. Полностью получили аме
риканскую подготовку и вооружение 
22 гоминдановские армии — свыше 
700 тыс. человек. Частичную амери
канскую подготовку и вооружение 
получили еше четыре армии. Свыше 
50 тыс- гоминдановских полицейских 
войск также подготовлены и воору
жены Соединенными Штатами.

Начиная с октября 1946 года, аме
риканская группа военных советни
ков создала в Китае пять школ для 
подготовки военно-воздушных сил и 
22 военные академии. Организованы 
школы военно-штабных работников, 
пехотные, артиллерийские, мото-меха- 
нические, школы для подготовки спе- 
лиальныХ разведывательных работни
ков. военно-автомобильные, школы 
парашютистов. В Пиндао организована 
военно-морская школа для подготовки 
десантных войск, которая уже сделала 
три выпуска. Гоминдановские мор
ские кадеты получают подготовку в 
США. Офпперы и солдаты многих 
служб гоминдановской армии проходят 
подготовку в США. причем расходы 
по этой подготовке' относятся за счет 
лендлиза.

На средства американце® была про
изведена переброска в Северный Ки
тай и Маньчжурию 13 армий—около 
480 тысяч человек со штабами и 
службами. За одни только транспорт
ные расходы по переброске гоминда

новских армий военно-воздушными 
американскими силами Китай задол
жал Соединенным Штатам Америки 
свыше 300 миллионов долларов.

Помимо опубликованных США от
четов о предоставлении Китаю после 
капитуляции Японии военных мате
риалов на сумму 602 миллиона дол
ларов, США предоставили также Ки
таю несколько ссуд на покупку т. н. 
«избыточных» военных материалов 
на тихоокеанских островах.

Общая стоимость переданных та
ким образом Китаю военных материа
лов и оказанных «услуг» .за период 
после капитуляции Японии определя
ется. по данным американской печати, 
в 4 миллиарда долларов, что намного 
превышает американскую пометь 
Китаю за все время войны с Японией.

Вопреки неоднократным заявлениям 
: США о том. что в «избыточные»
I военные материалы, переданные аме- 
I риканпами гоминдану, не входит 
• вооружение, фактически, однако,
, американцы передали Китаю свыше 
‘ 250 самолетов - бомбардировщиков.
I большое количество танков, около 
| 50 тысяч тонн легкой и тяжелой ар

тиллерии и много другого вооруже
ния под видом «избыточных» мате
риалов. Все это предназначено для 
использования против национального 
демократического движения в Китае, 
с которым ведут борьбу гоминданов
ские армии.

Количество американских военных 
советников в Китае исчисляется мно
гими тысячами. Порт Пиндао амери
канцы по существу отделили от Ки
тая, установили в нем свой особый 
военный режим и превратили этот 
китайский порт в крупную американ
скую военно-морскую базу.

Вблизи почти всех крупнейших 
городов Китая созданы крупные во
енно-воздушные базы США. Такие 
базы созданы около Нанкина, Шан
хая. Хонькоу, Кунмина, Цинвандао, 
Вейпина, Тяпьзпина. Сиани, Суйчжоу 
и других важных пунктов Китая.

В  январе 1947 года продолжено 
заключенное во время войны согла- 

, шение между США и Китаем о сов
местной . разведывательной работе. 
Американская разведка уже. везде на
садила свою агентуру, действуя при 
поддержке китайских официальных 
органов. Соглашение будет прово
диться под руководством военно-мор
ского департамента США.

Таковы послевоенные иностранные 
«услуги» Китаю, ведущие к закаба
лению Китая и способствующие обо
стрению внутреннего положения и 
разжиганию гражданской .войны в 
Китае.

200 видных священников США против 
предложений Трумэна

НЬЮ-ЙОРК, 5 апреля. (ТАСС). «На
циональный совет американо-совет
ской дружбы» передал для опублико
вания в печати совместное заявление 
200 видных священников протестант
ской перкви из всех штатов, в кото
ром осуждается трумвновекая програм
ма вмешательства в дела Греции и 
Турции.

Эти священники заявляют:
«Мы не верим внешней политике 

Трумэна, потому что она отказывается 
от истинного морального руководства, 
полагаясь на го.тую военную и эконо
мическую силу... Греция и Турция, и 
особенно последняя, чью роль в пер
вой и во второй войне мы не можем 
забыть, получают помощь из-за их 
географического положения и пригод
ности к использованию против Совет
ской» Союза в качестве потенциального 
оплота для сдерживания коммунизма и 
в качестве важных ворот к средне
восточной нефти».

Призывая конгресс отклонить пре
доставление военного займа Турпин, 
священники заявляют, что как пред
ставители перквей они не возражают 
против оказания помощи Греции для 
экономического и общественного вос- 
стаиовленля этой страны при условии.

что эта помошь будет оказана через 
Международный банк, через организа
цию Соединенных няпий по вопросам 
продовольствия и сельского хозяйства 
(ФАС) или через какие-либо другие 
органы организации Об'единенных на
ций.

Отмечая, что предложения Трумэна 
поощряют милитаризацию обнищавшей 
Греции и ее опустошенных войной со
седей. священники в заключение пи
шут:

«Мы желаем, чтобы американская 
внешпяя политика осуществила истин
ное моральное, руководство путем об'- 
единения. а не разделения мира, пу- 
трм врачевания ран мира, а не поощре
ния раскола и настроений, которые 
могут повести к войне».

В число видных церковных деяте
лем, которые подписали это заявление, 
входят: епископ методпетской церкви в 
Сдгрякузах (штат Пью-Порк) Лишен, 
епископ епископальной перкви в 
Солт-Лейк-Сити (штат Юта) Маултон, 
епископ Сан-Франциско Парсонс, епис
коп епископальной перкви в Атланте 
(штат Георгия) Уокер и еппскоп не
гритянской методистской церкви в Пи
па го Уоллс.

Сообщение „Американского совета 
борьбы за демократическую Грецию4
НЬЮ-ЙОРК, 6 апреля. (ТАСС). 

«Американский совет борьбы за демо
кратическую Грепию» сообщает пред
ставителям печати, что в полученном 
им от исполнительного комитета гре
ческой Всеобщей конфедерации труда 
заявлении этот комитет призывает 
Конгресс производственных профсою
зов (КПП) и Американскую федерацию 
труда (АФТ) к тому, что греческие 
профсоюзные деятели рассматривают 
«доктрину Трумэна» , как новую 
серьезную угрозу свободе и независи
мости Греции. Заявление подписано 
генеральным секретарем исполнитель
ного комитета, разогнанного греческим 
правительством после 8 конгресса 
греческой Всеобщей конфедерации тру
да 1 марта прошлого года.

В заявлении указывается, что про
грамма Трумэна противоречит основ
ным ттринпдпам организации Об'еди- 
ненных наппй, подрывает эту органи

зацию и служит исключительно им
периалистическим пелям.

В заявлении говорится также, что 
программа США не ставит своей
целью экономическое восстановление 
Греции, что она усиливает граждан
скую войну п паправлена к дальней
шему подавлению профсоюзных свобод. 
Гордый греческий наргЦ, боровшийся
за национальное освобождение п по
литические свободы, не может согла
ситься с лишением его национальной 
независимости и достоинства в ре
зультате. лого, что он будет поставлен 
в зависимость от иностранных импе
риалистов.

В заявлении содержится призыв к 
профсоюзам США оказать «братскую 
поддержку всеми возможными сред
ствами» греческому народу и помочь 
ему сохранить национальную незави
симость. а также восстановить нор
мальную демократическую жизнь и 
провести реконструкцию страны.

Заявление компартии Финляндии

О положении аме
ТТЫ0-Й0РК. 4 апреля. (ТАСС). В ра

бочем движении Соединенных Штатов 
в настоящее время наиболее важными 
моментами являются: прекращение рабо
ты на неделю 400 тыс. горняков в 
знак траура по погибшим 111 товари
щам в шахте Сентрадиа в штате Илли
нойс: начавшийся 1 апреля месячник 
защиты прав рабочих, проводимый Кон
грессом производственных профсоюзов 
(КПП), а также подготовка всеобщей 
забастовки телефонных служащих, на
значенной на 7 апреля.

Печать полагает, что горняки не во
зобновят работы после недельного тра
ура. особенно на тех шахтах, которые 
они считают опасными для работы.

Начавшийся месячник в защиту прав 
рабочих имеет пелью сплотить широкие 
массы для борьбы против антирабочего 
законодательства и снижения их жизнен
ного уровня. В течение этого месячника 
профсоюзы КПП проводят митинги, пе
редачи специальных радиопрограмм, сбор 
подписей под петициями и организацию 
специальных комитетов, об'единяющих 
прогрессивные силы для борьбы против 
антирабоч е го закон ода тельства.

Месячник совпадает с усилением 
травли коммунистов и всех либеральный 
элементов, обсуждением в конгрессе за
конопроекта о запрещении компартии,

эиканских рабочих
предложением л введении регистрации 
членов компартии как «иностранных 
агентов» и приказом Трумэна о проверке 
благонадежности всех федеральных слу
жащих.

На 15 апреля назначена конференция 
250 руководителей профсоюзов Конгрес
са производственных профсоюзов для 
обсуждения программы действий в бли
жайшее время. Лидеры Американской 
Федерации труда отказались от совмест
ной борьбы против планов антирабочего 
законодательства.

Правительство за последние дни при
нимало все меры в предотвращению за
бастовки 260 тыс. телефонных служа
щих. однако-все его усилия оказываются 
тщетными. Как сообщает печать, теле
фонные компании не идут ни на какие 
уступки. Телефонные служащие требуют 
улучшения условий труда и заключения 
единого коллективного договора.

Как сообщает корреспондент агент- 
,ства Юнайтед пресс, комиссия палаты 
представителей по вопросам труда одоб
рила предложение, по которому прези
денту предоставляется право привлечь 
к судебной ответственности федерапию 
телефонных служащих, если она об'явит 
забастовку. Однако, отмечает корреспон
дент. конгресс, повидимому, не успеет 
принять это предложение до начала за
бастовки.

П О Д РО Б Н О С Т И  З А Б А С Т О В К И  Г О Р Н Я К О В  
В  Р У Р С К О Й  О БЛ А С Т И

БЕРЛИН. 5 апреля. (ТАСС). Заба
стовка горняков в Руре, проведенная 
3 апреля согласно решению проф
союзной конференпии от 2 апреля, 
прошла совершенно спокойно без ка
ких-либо инцидентов. По имеющимся 
сведениям, бастовало около 95 про- 
пентов горняков Рурской области, т.е. 
300 тысяч человек.

По сообщению агентства АДН. к 
забастовке горняков присоединились 
и рабочие других предприятий. Так, 
к знак солидарности с бастующими 
горняками об’явнли забастовку 10 
тысяч рабочих бывтп. крупповских 
заводов в Эссене. В Гельзенкирхене к 
забастовке горняков присоединились 
рабочие всех предприятий. Забастовка 
сопровождалась рядом демонстраций, 
на которых выражался протест про

тив недостатка продуктов питания и 
против продовольственной политики, 
проводимой к западных зонах Герма
нии.

В Реоппейде в демонстрации проте
ста приняло участие около 9 тысяч 
рабочих. Такие же демонстрации со
стоялись в Эссене. Мюльгейме. Обер- 
хаузене и Дортмунде.

По данным агентства ДПД. военная 
администрация в Кельне вчера объя
вила. что контроль за демонстра пнями 
и забастовками в дальнейшем будут 
осуществлять оккупационные войска. 
Как видно далее из заявления бри
танской военной администрации, она 
желает передать подавление демон
страции и забастовок в руки бельгий
ской армии.

ХЕЛЬСИНКИ. 6 апреля. (ТАСС). 
Газета «Тюэкансан еашюмат» опубли
ковала заявление компартии Финлян
дии. в котором указывается, что в 
последние дни в некоторых политиче
ских крупах иод предлогом экономиче
ской стабилизации был во:тоужден 'Во
прос, о смене правительства.

Обсудив 30 марта этот вопрос, пар
тийный совет компартии констатиру
ет, что экономическая жизнь Финлян
дии стала, начиная с прошлого года, 
заметно возрождаться. В заявлении от
мечаются успехи, достигнутые прави
тельством в экономической области, и 
подчеркивается, что «общее экономи
ческое положение страны не является 
особенно тревожным». Стоящие перед 
страной экономические проблемы, го
ворится в заявлении, могут быть раз
решены. но в этой работе, правитель
ство встречает сильное сопротивление 
со стороны реакционных кругов Фин
ляндии.

«Совет компартии отмечает, что 
правительство не получило в своей 
деятельности по регулированию пен 
достаточной поддержки со стороны от
дельных представленных в нем пар
тий. Это положение выдвигает необ
ходимость создания такой экономиче
ской программы правительства, кото
рая строго выполнялась бы всеми

участвующпмц в правительстве поли
тическими партиями.

Придавая большое значение сотруд
ничеству между отдельным® партиям®, 
компартия Финляндии считает, что 
правительство должно иметь строго 

' продуманную программу своей дея
тельности. Ио* мнению исполкома ком- 
м у н истинес ко й партии, теперешнее 
правительство, опирающееся на со
тру дничество трех крупнейших фрак
ций сейма, при поддержке этих пар
тий не только может составить, но и 
реализовать свою ттрогралгму- Смена 
же правительства не способствовала 
бы достижению экономической стаби
лизации. Наоборот, она значительно 
ухудшила бы положение».

ХЕЛЬСИНКИ, 6 апреля. (ТАСЮ). Газе
та «Тюэкансан саномат» подчеркивает, 
что выдвинутое социал-демократами 
требование смены правительства вы
звало большое оживление в реакцион
ных кругах. Среди реакционеров про
будилась надежда на возможность об
разования долгожданного ими прави
тельства реакционного направления. 
Коалиционеры готовы оказать «по
мощь» в стабилизации положения. Они 
с удовольствием вошли бы в прави
тельство. Однако, трудящиеся, помня 
об уж аты х  уроках прошлого, реши
тельно отклоняют «услуги» коалиции.

П Р О Ц Е С С  ПО Д Е Л У  О Б
РИМ. 6 апреля. (ТАСЮ). 4 апреля 

в Риме закончился процесс по делу 
об убийстве социалистического депу
тата Джакомо Маттеотти, совершенно
го 10 июня 1924 года по приказу 
Муссолини группой фашистских тер
рористов. Процесс, начавгппйря 22 
явваоя 1947 года в римском суде 
присяжных, продолжался 73 дня. На 
скамье подсудимых было четверо об
виняемых —  Франческо Джунта, Аме- 
риго Думини, Амлето Поверомо и Че- 
заре Росси; первые трое арестованы 
после освобождения Пталип. четвер
тый —  Россп с 1929 года находился 
в заключении по приговору фашист
ского суда за покушение на жизнь 
Муссолини и заговор против фашист
ского режима. Трое обвиняемых — 
Филиппо Филттпелли. Джузепе Виола, 
Филиппо Панпиэри были судимы за
очно.

У Б И Й С Т В Е  М А Т Т ЕО Т Т И
Фашиоли, выступивший на процес

се в качестве свидетеля, подтвердил, 
что приказ об убийстве Маттеотти
исходил от самого Муссолини, компро
метирующие письма которого, касав
шиеся этого  ̂ преступления, были в 
свое время из’яты из личных архивов 
Муссолини.

4 апреля суд вынес приговор по 
делу об убийстве Маттеоти. признав 
виновными Думини и Поверомо. а 
также Виола (заочно) в совершении 
преднамеренного убийства и присудил 
их к пожизненному заключению, ко
торое в силу амнистии заменяется 30 
годами, Филипнелли, судимый заочно, 
признан виновным в сообщничестве 
в убийстве, ио избавлен от наказа
ния (ио амнистии). За «недостаточ
ностью улик» оправданы организатор 
фашистского террора Джунта и Росси, 
а также судимый заочно Панциэрц.

Б Е З Р А Б О Т И Ц А  В  Т Р И Е С Т Е
БЕЛГРАД. 6 апреля- (ТАСС). По 

сообщениям печати, в Триесте насчи
тывается 35 тысяч безработных. 
Чпсло их с каждым днем растет. В 
течение прошлой недели с судострои
тельной верфи было уволено 186 ра
бочих. 2 апреля в Триесте состоялось 
общегородское собрание безработных, 
участники которого отмечали в своих 
выступлениях, что за два года союз
ническая военная администрация не 
приняла никаких мер для оживления 
экономической жизни города, сокра
щения безработицы и снижения пен. 
На собрании подчеркивалось, что фа
шистские элементы, бежавшие сюда 
из зоны «В» Юлийской Крайны, а 
также прибывшие из Италии, немед
ленно получали пабогу, тогда как 
многие коренные жители Триеста не 
имеют ее.

Б О М Б А Р Д И Р О В К А  П А Р О Х О Д О В  Ю Н Р Р А  
Г О М И Н Д А Н О В С К И М И  С А М О Л Е Т А М И

САН - ФРАНПИСКО, 4 апреля.
(ТАСС). Радио Сан - Франциско пе
редает, что по сообщениям из Китая, 
самолеты китайского правительства 
атаковали еще один пароход ЮНРРА 
(т. е. администрации помощи в воо-

яаправлявшийся к китайскому порту. 
В результате бомбардировки п обстре-’ 
ла английского парохода ЮНРРА. на
правлявшегося к порту Санпзякоу 
(пповинпия Гуандун), были серьезно 
ранены английский капитан и два

становления Об’еднненных наций), других члена команды.

М И Т И Н Г  В  Т О К И О  В  С В Я ЗИ  
С П Р И Е З Д О М  Д Е Л Е Г А Ц И И  
В С Е М И Р Н О Й  Ф Е Д Е Р А Ц И И  

П Р О Ф С О Ю З О В
ТОК ПО, 4 апреля. (ТАСС). Сегодня 

с утра колонны организованных в 
профсоюзы жителей Токио заполнили 
площадь перед императорским дворцом, 
приветствуя делегацию Всемирной фе
дерации профсоюзов. Около 200 тысяч 
членов профсоюзов собралось у трибу
ны. Выступавшие на митинге предста
вители профсоюзов и различных то
кийских демократических организаций 
призывали к единению японских проф
союзов с международным профдвиже
нием, к борьбе за демократизацию 
Японии, против реакции и фашизма, к 
созданию единого демократического 
фронта и демократического правитель
ства Японии. Особенно тепло было
встречено выступление генерального
секретаря компартии Токуда. речь ко
торого неоднократно прерывалась 
аплодисментами и возгласами одобре
ния. Токуда призывал к дальнейшему 
сплочению профсоюзов Японии для 
борьбы против реакции и к созданию 
народного домок этического правитель
ства.

Собравшиеся приняли резолюцию,
приветствующую делегацию Всемирной 
федерации профсоюзов и призываю
щую организованных трудящихся Япо
нии к еще большему сплочению в 
борьбе за демократизацию страны про
тив фашизма, милитаризма и реакции.

Р А С С Т Р Е Л  Д Е М О Н С Т Р А Ц И И  
Б Е З Р А Б О Т Н Ы Х  В  И Т А Л И И
ПАРИЖ, 6 апреля.' (ТАОС). Агент

ство Франс пресс сообщает, что в 
городе Окунепанп (Южная Италия) 
состоялась большая демонстрация без
работных. Полиция открыла по демон
странтам огонь- В результате столк
новений тяжело ранено семь демон
странтов и легко ранено четверо по
лицейских- Были вызваны полицей
ские подкрепления. Обстановка в го
роде продолжает оставаться тревож
ной.

. *
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Батуми. Улица Берия. Фото К. Айвазяна.

В Академии наук Грузинской С С Р
11 — 12 апреля состоится XXIV 

научная сессия Отделения обществен
ных наук Академии наук Грузинской 
ССР.

В первый день сесс®и будут заслу
шаны доклады действительного члена 
Академии наук ГОСР Е. С. Такайтпви- 
л® — «Некоторые памятники грузин
ской старины к Европе», проф. Ш. С. 
Асланиптвпли —  «Древнегрузинские 
нотные знаки» и старшего научного 
сотрудника М. Д. Бердзенипгвили —-

«Захарий Палавандишвили и совре
менное ему грузинское общество».

В порядке дня 12 апреля стоят 
доклады члеяа-корреспондента Акаде
мии наук ГОСР Г. К. Нпорадзе— «Кви- 
шарские археологические памятники» 
и старшего научного сотрудника Г. А. 
Меликиптвили —  «Древнейший очаг 
урартских племен».

Заседания сессии будут происходить; 
в конференц-зале Академии наук (ул. 
Дзержинского, 8) с 11 часов утра.

Научно-исследовательская работа 
институтов и вузов

Н ад н ях  состоялся третий пленум 
Грузинского республиканского комитета 
профсоюза работников высшей школы 
и научных учреждений, посвященный 
итогам научно-исследовательской рабо
ты за 1946 год.

По этому вопросу пленум заслушал 
доклад действительного члена Акаде
мии наук Грузинской С С Р  проф. 
В. 3. Гулисашвили.

Сообщив об успехах научно-исследо
вательском работы, проведенной в 1946 
году институтами Акад емш  наук 
Г С С Р , отраслевыми институтами и выс
шими учебными заведениями республи
ки, докладчик отметил также и недо
четы, имеющиеся по этой линии в дея
тельности научных учреждений. В  пер
вую  очередь к  недочетам следует о т
нести: недовыполнение планов научно- 
исследовательской тематики и недоста
точно энергичную работу по внедре
нию разработанных тем в производ
ство, отставание работы научных семи-. 
наров по реферированию иностранной 
литературы, разоблачению и критике 
буржуазных антинаучных теорий.

В  прениях по докладу приняли уча 
стие действительный член Академия 
наук Грузинской С С Р  В. Топурия, 
член-корреспондент Академии наук 
Г С С Р  проф. А. Барамидзе, проф. 
П . Соловьев, проф. А. Гулисагпвили, 
проф. И . Джагаи, доц. К . Медзвелия, 
председатель Республиканского комите
та профсоюза работников высшей ш ко
лы и научных учреждений В. Имеаа.- 
дзе и др.

Пленум принял постановление, в ко
тором отметил необходимость широкого 
развертывания социалистического со
ревнования в области научно-исследо
вательской работы. Решено учредить 
переходящее красное знамя президиу
ма Академии наук Грузинской С С Р  и 
президиума Республиканского комитета 
профсоюза с ежегодным вручением 
этого знамени, вместе с премией, ин
ституту, имеющему лучшие показатели 
по линии научно-исследовательской ра
боты.

Красное знамя учреждается такж е  
для педагогических вузов Министер
ства просвещения Грузинской С С Р .

Девятый тираж выигрышей по выигрышным вкладам
5 апреля в Тбилиси состоялся девя

тый тираж выигрышей по выигрышным 
вкладам для вкладчиков сберегатель
ных касс Грузинской С С Р .

Заседание тиражной комиссии открыл 
заместитель министра финансов Г ру
зинской ‘С С Р  тов. Сохадэе. Ответствен
ный секретарь тиражной комиссия тов. 
Штейнберг ознакомил приглашенных на 
тираж представителей комсодов пред
приятий и учреждений, активистов фи
нансовой работы и стахановцев пред
приятий Тбилиси с  порядком проведе
ния тиража.

Члены тиражной комиссии— стахано*- 
®ец ' мастерских Трамвайно-троллейбус
ного треста тов. Хорхели, стахановка 
фабрики «М керавя» №  6 тов. Маргна- 
пгаиля, кандидат технических наук тов. 
Чочиа и другие проверили состояние 
тиражного инвентаря и правильность 
вложения выигрышных билетов в  ти 

ражные колеса. Первый выигрыш в  
размере 50 процентов среднего остатка 
вклада за истекшее после восьмого ти
ража выигрышей полугодие выпал на 
сберегательную книжку №  16. Второй 
выигрыш в таком же размере выпал на 
сберегательную книжку №  47, тре
тий— на №  104, четвертый—на №  120.

Один выигрыш в  размере 200 про
центов среднего остатка вклада выпал 
на сберегательную книжку №  611. Два 
выигрыша в размере 100 процентов 
среднего остатка вклада выпали на 
сберегательные книжки № №  414 и 731.

Всего было разыграно 2о выигры
шей— один в размере 200 процентов 
вклада, два— по 100 процентов вклада 
в  22— по 50 процентов вклада.

Официальная таблица тиража выи
грышей будет опубликована в ближай
шие дни.

П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  
Г Р У З И Н С К О Г О  Р А Д И О К О М И Т Е Т А  

-д 8 апреля 
По радиостанции на волне 1.154 метра 
и По городской трансляционной сети: 

09.15— литературная передача на русском языке.

По радиостанциям на волнах 1.154 
и 49.59 метров и по городской 

трансляционной сети
17.20— народные песни. 17.40 —  передача для 

школьников старшего возраста. 18.20— концерт по
пулярной музыки. 19.15— конперт грузинской сим
фонической музыки в исполнении оркестра Грузра- 
диокомитета. Дирижер— заслуж. деятель искусств 
Ш . Азмайпарашвили. 20.30— кониерт в исполнении 
солистки Грузрадиокомитета Цверзва. 20.45—  
«Труд И. В . Сталина «Класс пролетариев и партия 
пролетариев». Беседа тов. Брегвадзе. 21.05— кон
церт скрипичной музыки в исполнении проф. Гос- 
конссрватории Шиукашвили. 21.20 —  литературная 
передача. Очерк И . Зурабишвили «Старый Тбили
си». 23.00— концерт оперной музыки.

С е г о д н я  в т е а т р а х  и  к и н о
Госопера в помещении армянского театра— «Кето  и 

Котэ»; театр им Руставели— «Олеко Дундич»; театр 
им. Грибоедова— «Тар’ юф»: грузинский Т Ю З — «Зим
няя сказка*: русский Т Ю З  -«Снеж ная королева»: 
театр музкомедии З а к В б — «Сильва», театр санкуль- 
туоы— «Из-за чести»' русский кукольный—«Красная 
шапочка»; Большой зал консерватории— симфони
ческий конперт.

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : им. Руставели— «Крейсер В а 
ряг»; «Амирани»— «Крейсер «Варяг»; «Тбилиси» —  
«Потерянный рай»: «Комсомолец» —  «Беспричаини- 
на»; «Спартак»— «М аскарад»: «Колхозник»— «П ело».

9 апреля, в 7 часов вечера, в Парт
кабинете ГЬджоникидзевокото рай
кома Т О  К П (б ) Грузии (ул . Ленина, 

У р 11) созывается 
X X V  сессия Орджоникидзевского 

районного Совета лепутатов 
трудящ ихся г. Тбилиси.

И. о. ответственного оеаактора
Н. 8. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
*  9 апреля, в  9 часов утра, в  городском парт

кабинете им. Л .  Кецховели Т К  К П (б )  Грузии для 
секретарей первичных парторганизаций состоится 
вводная лекция к  семинарскому занятию на тему: 
«Борьба товарища Сталина с  ликвидаторами в пе
риод реакции». (П о  материалам И  тома Сочинений 
И. В . Сталина). Лекцию прочтет тов. Л .  Гегеиждзе.

*  Сегодня, в  8 часов вечера, в  клубе Цекаршири 
(пл. им. Берия 7) юстоится лекция тов. Завриева 
из тему: «Международное положение С С С Р » . Би 
леты можно приобрести в парткабинете райкома 
им. Берия Т К  К П (б ) Грузии (ул. Джапаридзе. 22) 
и в клубе Цекавшири— до начала лекции.

Г Р У З .  ГО С . Ф И Л А Р М О Н И Я  
Зал эстрады 

(Плехановский пр., 123).
9 апреля 

К О Н Ц Е Р Т  Д Ж А З - О Р К Е С Т Р А  
Г Р У З Г О С Ф И Л А Р М О Н И И  

п/р и при участии Д жано Багратиони. 
Начало в 9 час. вечера.

Билеты продаются.

ГО С . Д Р А М . Т Е А Т Р  
им. А. С  Г Р И Б О Е Д О В А  

8, 9, 14. 15 ч 16 апреля
Т А Р Т Ю Ф  

10, 11, 17 и 18 апреля
М Е  Ш  А Н  Е  

12 апреля, 13 апреля, дн. и веч.,
З А  Т Е Х .  К Т О  В  М О Р Е ! 

Начало дневн спект. в 12 ч дня, 
вечерн.— в 8 час. веч.

ГО С . А Р М Я Н С К И Й  Т Е А Т Р  
(пл. Ш аумяна. 8)

9 апреля
С О С  И  В А Р Д И Т Е Р  

10 а'преля
Б О Л Ь Ш А Я  С В А Д Ь Б А  

И  апреля
Х А О С  

Начало веч. спект. в 8 час. вечера.

Г Р У З  П Х Г Ф И Л А Р М О Н И Я
К л у б  М Г Б  Г С С Р  им. Дзержинского 

(ул. Бесики. 4)
Четверг Ю апреля. 

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  А Н С А М Б Л Ь  
Т А Н Ц А  Г Р У З И И  

под художественным руководством 
и при участии лауреата всесоюзн. 
конкурса мастеров эстрады заслуж . 

артиста Грузинской С С Р  
И Л И К О  С у Х И  III в и л и  

и Нины Р  а м и ш в и л и. 
Начало в 9 часов вечера

Билеты продаются.

Г Р У З И Н С К И Й  
П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  И Н С Т И Т У Т  

им С. М . К И Р О В А  
об’являет, что 22 апреля, в 13 часов, 
в физической аудитории (Учебный 
пер., 2/4) на открытом заседании У ч е 
ного сове га электротехнического фа
культета института состоится публич
ная З А Ш И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц Й И  на 

соискание ученой степени кандидата 
технических наук доцентом Х И ЗА -  
Н И Ш В И Л И  Леваном Давидовиче*!.

Тема диссертации. «Классификация 
несимметричных трехфазных систем 
и исследование их параметрами не- 
симметрии».

Официальные оппоненты: заслу
женный деятель науки и техники, 
профессор А. Я. Тер-Хачатуров, кан
дидат технических наук, доцент 
Н. В. Габашвили и старший научный 
сотрудник Академии наук Грузин
ской С С Р , кандидат технических 
наук А . И. Мусхелишпили.

С диссертацией можно ознакомить
ся в библиотеке института (Учебный 
пер.. 2/4) ежедневно с 10 ч. до 17 ч. 
30 мин.

Тбилисскому проектно-монтажному 
управлению «Кавэлектромонтаж» 

Т Р Е Б У Ю Т С Я
для работы в г Тбилиси: 

заместитель главного бухгалтера, 
знающий производственную бух

галтерию, и счетоводы.
Справляться по адресу: г. Тбили

си, пр. Руставели, 19, «Кавэлектро 
монтаж», у главного бухгалтера.

С А М Г О Р В О Д С Т - Р О Ю
Т Р Е Б У Ю Т С Я

шоферы первого и второго классов.
Обращ аться по адресу: Тбилиси,

ул. Ж ореса, 25. Те;л 3-34-28.
Самгорводстрой.

Гр. А С А Т У Р О В  Георгий Микичевнч, прожи
вающий по Метехскому под'ему, №  3. возбуж 
дает дело о разводе с гражданкой А С А ТУ РО -  
В О И  Надеждой Тимофеевной, проживающей по 
Гумбрийской ул.. 9. Дело подлежит рассмот
рению в нарсуде 1-го участка района имени 
26 комиссаров гор. Тбилиси.

Гр. Е З Е Р Е Ц  Павел Григорьевич, проживаю
щий по Бельгийской ул., №  8. возбуждает дело 
о разводе с гражданкой Е З Е Р Е Ц  Марией Ан-
дреенной, проживающей в  Военном городке, р 
а. №  4. Дело подлежит рассмотрению в нар
суде 3-го участка района им. 26 комиссаров 
гор. Тбилиси.

Римма Канделаки с  семьей извещает о смерти 
отца Евгения Васильевича Канделаки.

С . В . Заалишвили с семьей извещает о смерти 
отца Владимира I  риюрьевича Заалишвили Гр.
панихида ежедневно, в  7 часов вечера, ка кв. 
— 3-й проход Гогебашвили. 11. Вынос 10 апре

ля. в 6 часов вечера.

Капаралзс. Шенгелия, Чопикашвили. Кекуа, 
Ш урухия извещают о смерти 

Владимира Максимовича Алания.

В . Т. Гогия. Я . и Т. Георгобизни с семьей 
извещают о смерти жены и дочери Этери 
Яковлевны Георг обмами-Гогия. Гражд. паних. 
ежедн .,' в  7 часов вечера, ка кв .— ул. Чолрн- 
швнли, 7 Вынос 10 апреля, в  6 час. вечера.

Администрация З А Т К  М В Д  Грузинской С С Р  
извещает о смерти 

Этери Яковлевны Георгобиаии-Гогия.

М . С . Ж ивотовская с  семьей извещает о смер
ти мужа и отчз Ивана Александровича Живо- 
тоиского. Гражд. паних. О апреля, в В часов 
вечера, на кв. —  Казбегская ул.. 29. Вынос 

10 апреля, в § часов вечера.
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